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Mesdames, Messieurs,

Je vous souhaite au nom du personnel communal et de 
l’ensemble des membres du conseil municipal une belle année 2023. 
Que cette année vous apporte, ainsi qu’à vos proches, beaucoup de joie, 
de bonheur et de satisfaction.

L’année 2022 devait être celle du renouveau après une crise sanitaire 
sans précédent qui a littéralement arrêté le monde. C’était sans compter 
sur les velléités guerrières du président russe. La guerre est de retour 
sur le continent européen. 
Ce conflit a généré une envolée des prix de l’énergie et des produits alimentaires, et a mis en évidence 
les conséquences de la mondialisation. Des besoins vitaux tels que l’énergie qui semblaient assurés 
« pour toujours » reviennent au centre de nos préoccupations et ne sont plus garantis.

L’ensemble de ces événements, auxquels s’ajoute la sécheresse estivale, nous invitent fortement à 
repenser rapidement nos modes de vie et de consommation. Nous devrons donc nous diriger vers 
beaucoup plus de sobriété. L’extinction totale de l’éclairage public était certes expérimentale, mais pourrait 
également préfigurer nos actions futures. Pour répondre à ces enjeux, les communes et leurs habitants 
doivent se mobiliser ensemble pour tendre vers plus de sobriété et de frugalité dans l’utilisation de nos 
ressources. Mais nous devons surtout transformer ces difficultés en avantages pour les années à venir.

C’est dans cet objectif que la commune va s’engager dans une démarche vertueuse dénommée 
« Cit’ergie ». Cette labellisation nationale et européenne va structurer l’ensemble des actions de la 
commune pour les années à venir dans une logique d’amélioration continue. Mais ces actions ne porteront 
réellement leurs fruits qu’avec l’appui et les actions portées directement par vous, habitants ou usagers. 
Nous ne gagnerons qu’ensemble. 
Nous vivons à Porte‑de‑Savoie dans un cadre de vie préservé et l’enjeu principal pour les années à venir 
sera de conforter ce cadre de vie tout en s’adaptant au contexte général. 
La première action portera sur la révision de notre PLU. Celui‑ci devra apporter des pistes de réponses 
sur les questions énergétiques, économiques, sur la diminution de la consommation foncière, 
sur la préservation de notre environnement ou sur les offres en termes de mobilité et de déplacements.

Nous devrons aussi accompagner le tissu associatif dans sa fonction essentielle de créateur de lien 
social. Les nombreuses manifestations organisées dans notre commune montrent bien tout le dynamisme 
et l’implication dont les associations font preuve, et nous les en remercions vivement. Pour les aider 
dans la programmation de leurs manifestations, la commune va réfléchir à la mise en place d’un 
calendrier partagé. La commune continuera bien sûr à soutenir l’ensemble du tissu associatif dans son 
fonctionnement quotidien ou son développement éventuel. 
Enfin, nous devons préserver, voire améliorer, notre cadre de vie. Pour cela, la commune va postuler pour 
l’obtention de la 2e fleur au concours des villes et villages fleuris. Cette seconde marche nous conduira à 
nous interroger bien au‑delà du simple fleurissement, sur la réalisation d’un plan de gestion global des 
espaces publics, sur une charte du mobilier urbain, sur la propreté générale de la commune et sur notre 
capacité à adapter nos actions au défi du réchauffement climatique. 
La journée éco citoyenne du 21 mai dernier fut une belle réussite au‑delà des beaux moments de partage 
qu’elle a suscités. La matinée de nettoyage a démontré tout l’intérêt que les habitants portent à leur 
environnement immédiat.

Je n’oublierai pas de vous parler de l’ouverture de la nouvelle bibliothèque de Porte‑de‑Savoie 
le 2 novembre dernier. Ce nouvel équipement permettra de mieux couvrir les besoins en lecture publique 
de notre commune mais sera aussi le support des actions culturelles portées par la commune en 
complémentarité de celles organisées par les associations.

Je terminerai mon propos en remerciant l’ensemble du personnel communal 
et les élus pour leur implication et leur dévouement au quotidien.

Prenez soin de vous et de vos proches !
 Franck VILLAND 
 Maire de Porte‑de‑Savoie
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FrancinAutomobiles
Vente & Réparation Multimarques

Retrouvez-nous sur www.francinautos.fr
+ DE 1 000 VÉHICULES DISPONIBLES

321 rue de la Scierie
Francin 73800 Porte de Savoie

04 79 96 41 92
francinautomobiles@gmail.com

Form
Factor

Schneider Electric Alpes
Alpespace - 73800 Porte de Savoie

Gamme
PrismaSet
ActiveSchneider Electric Alpes 

est le plus gros site industriel du groupe en France.
L’établissement comporte plus de 400 personnes ; 
il est spécialisé dans 3 domaines d’activités :
• Centre d’adaptation européen de la gamme des disjoncteurs Basse Tension,
• Fabrication d’armoires de compensation d’énergie,
• Fabrication de kits prêts à monter pour fabriquer des armoires ou coffrets électriques.
Avec PrismaSet Active, l’ensemble des gammes produites sur le site ont désormais été renouvelées
vers des produits connectés. Le fruit de 5 ans d’investissements du groupe dans notre usine savoyarde.

Un site industriel proactif et résolument orienté vers le futur.
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Du changement dans l’équipe municipale
Deux conseillères municipales ont démissionné de leur mandat au cours de l’année pour des raisons personnelles. 
Dominique Joly, conseillère élue sur la liste de la majorité municipale, explique qu’il lui était trop difficile de concilier sa 
vie professionnelle et son mandat municipal, son travail ne lui permettant pas d’assister aux différentes réunions qui 
se tiennent majoritairement en soirée. De son côté, la démission de Bérangère Zowiez‑Neumann, élue sur la liste de la 
minorité municipale, a été motivée par son récent déménagement dans une commune voisine. Ces deux conseillères 
ont été remplacées par leur suivant de liste, Aly Diarra pour la majorité municipale, Yves Goaër pour la minorité.

ALY DIARRA
« J’ai 48 ans, je suis marié et père de 

deux enfants. Anthropologue de for‑

mation, je suis par ailleurs éducateur 

à l’école de rugby de Montmélian 

et président de l’association Hippos 

Camp France, association œuvrant 

pour l’insertion des enfants défavo‑

risés par le biais du sport au Mali.

Je suis également 1er vice‑président 

de l’ONG « ARCADE, une terre pour 

vivre », ONG régionale au service 

de la coopération décentralisée, 

regroupant sept communes de Savoie et d’Isère et quatre communes 

de Sikasso, au sud du Mali. Mes centres d’intérêt sont principalement 

le sport (rugby, basket, foot, course à pied, randonnée), la lecture et 

le jardinage. »

Aly Diarra rejoint la commission associations et liens sociaux, la 

commission enfance et jeunesse et la commission communication et 

participation citoyenne.

YVES GOAËR
« J’habite sur Francin depuis 1997 

et suis retraité des chemins de fer. 

Je suis coprésident de l’association 

Roue libre à Chambéry. Mes centres 

d’intérêts sont les transports et 

les mobilités douces, c’est‑à‑dire 

piétons, vélos, tout ce qui est hors 

mobilité thermique. Je suis éga‑

lement intéressé par tout ce qui 

concerne l’environnement, notam‑

ment les terres agricoles et leur 

sauvegarde pour nourrir la popu‑

lation de Porte‑de‑Savoie. Je serai donc attentif à ces thématiques. »

Yves Goaër rejoint la commission environnement et préservation du 

patrimoine naturel, la commission communication et participation 

citoyenne et la commission urbanisme et déplacements.

VIE INSTITUTIONNELLE

Vie institutionnelle

Ressources Humaines
3 nouveaux agents ont rejoint notre équipe permanente cette année. Portrait en quelques mots.

ÉVELYNE ANCENAY
« En août 2022, j’ai 

quitté le secteur de la 

petite enfance pour 

rejoindre celui de l’ad‑

ministration ; j’ai intégré 

une équipe chaleureuse 

et dynamique ! »

Évelyne Ancenay accueille, informe et oriente 

les Porterains pour faire le lien entre les diffé‑

rents services et les élus, elle est également 

l’interlocutrice principale pour les usagers 

de l’eau et les associations. Hors cadre pro‑

fessionnel, Évelyne s’adonne aux activités 

manuelles, créatives et artistiques.

CHRISTINE DIAS
« J’aime aller au contact 

des autres ! »

Maman de deux enfants, 

Christine Dias a rejoint 

l’équipe d’agents d’en‑

tretien en mai 2021 pour 

remplacer Colette Garet. 

Après avoir été auxiliaire de vie pour personnes 

âgées et avoir travaillé auprès de personnes 

handicapées, Christine aime travailler en équipe 

et nous confie apprécier ses collègues, tant 

de l’école Crincaillé que de l’école de Francin.

MARYLINE PETIT
« Tout me plaît dans 

ce métier ! »

Depuis le 2 mai 2022 

Maryline Petit est salariée 

à mi‑temps en qualité de 

gestionnaire de la biblio‑

thèque. Certains d’entre 

vous la connaissent déjà en tant que bénévole 

à la bibliothèque depuis bientôt 12 années. 

Sa fonction consiste à accueillir et conseiller 

les lecteurs et les scolaires, répertorier les 

ouvrages, organiser et faire vivre des anima‑

tions, tout cela avec le soutien de l’équipe 

de bénévoles.



C.C.A.S.
Le Centre Communal d’Action Sociale est un établissement 
communal qui apporte son aide aux personnes fragilisées et 
favorise la création de liens entre les habitants.

Le C.C.A.S. Porterain examine ainsi plusieurs demandes d’aides financières 

chaque année et soutient les personnes qui en font la demande dans 

leurs démarches sociales. Outre cet accompagnement social, le C.C.A.S. 

organise chaque année deux événements très appréciés : le repas des aînés 

et l’arbre de Noël des enfants. Depuis l’année dernière, le C.C.A.S. finance 

également le Pass Sport Culture qui permet à tous les jeunes Porterains de 

bénéficier d’une aide de 40 € pour l’adhésion à une association du territoire.

L’arbre de Noël des enfants prévu en décembre 2021 n’ayant pas pu se 

tenir en raison du contexte sanitaire, il a été reporté au printemps 2022 

à l’occasion du carnaval, pour le plus grand plaisir de tous !

Un repas spectacle des aînés s’est déroulé le 4 décembre dernier à la 

salle Montgrabelle, un repas dansant aura lieu le 15 janvier prochain sur 

Francin, de la convivialité pour tous les goûts !

Les plus jeunes ont pu profiter, ce 11 décembre dernier, d’un spectacle 

intitulé « L’ours qui voulait vivre en forêt » produit par la compagnie 

Choryphée à l’occasion de l’arbre de Noël des enfants.

BUDGET CITOYEN
À l’occasion de sa première édition, le budget 
citoyen a vocation à impliquer directement les 
habitants aux évolutions de leur cadre de vie en leur 
permettant de proposer des projets qu’ils souhaitent 
voir se réaliser sur notre commune tout en étant 
par la suite associés à la réalisation de ce projet.
En 2022, le conseil municipal a choisi de consacrer 
un budget de 10 000 € en investissement.

Cinq projets ont été déposés pour cette 
première édition. Une commission dédiée a 
examiné la recevabilité de chaque projet au 
regard du règlement intérieur du dispositif.
Les trois projets retenus ont ainsi été déposés sur 
notre site afin que chacun puisse s’exprimer sur 
son projet favori. Le projet ayant réuni le plus grand 
suffrage sera présenté lors des cérémonies des vœux.

140 aînés ont profité du repas spectacle

Carnaval

L'arbre de Noël
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VIE INSTITUTIONNELLE

RÉAMÉNAGEMENT 
DU MONUMENT 
AUX MORTS DE 
LES MARCHES
Au printemps dernier nos services 
techniques ont réaménagé 
le monument aux morts de 
Les Marches en un espace 
plus ouvert et plus fleuri.

Devoir de mémoire
En 2022, 4 commémorations ont été organisées sur notre commune.
Commémorer, c’est se souvenir ensemble d’événements passés et se rappeler 
toutes les personnes qui ont souffert ou perdu la vie ; c’est aussi se souvenir 
de toutes celles qui se sont battues pour garantir notre liberté.

ANNIVERSAIRE DE LA LIBÉRATION 
DE MONTMÉLIAN

COMMÉMORATION DU CESSEZ‑LE‑FEU EN ALGÉRIE DU 19 MARS 1962 
À l’occasion de cette cérémonie du 20 mars 2022, Edmond Droguet, Marcheru de 78 ans, 

reçoit la médaille des anciens combattants de la guerre d’Algérie. Très ému, Edmond Droguet 
nous confie que « cette médaille remémore des souvenirs anciens auxquels on ne pense plus 
trop mais qui sont pourtant bien présents », ajoutant qu’il « est triste de voir encore, de nos 

jours des guerres » (la guerre d’Ukraine est déclarée aux portes de l’Europe).

COMMÉMORATION 
DU 11 NOVEMBRE 1918

CÉRÉMONIE DU 14 JUILLET 
Ce 14 juillet a été l’occasion de 

remercier M. Pascal Le Flem pour 
son engagement au service de 

nos aînés. Directeur de l’EHPAD du 
Foyer Notre‑Dame pendant 27 ans, il a 

contribué à faire de cet établissement un 
lieu moderne, ouvert et à accroître 

la qualité d’accompagnement.

COMMÉMORATION DU 8 MAI 1945
MONUMENT AUX MORTS AVANT

MONUMENT AUX MORTS APRÈS



A t e l i e r  &  B u r e a u x

865 Route de Chambéry
D 1006

N o s  O f f r e s

04.56.29.62.59

contact@alumenuiserie.fr

www.alu-menuiserie-savoie.com

Le savoir faire d'un Fabricant Menuisier en Savoie

73800 Porte de Savoie

Menuiseries Aluminium

Menuiseries PVC

Pergola

Véranda

Portail

Clôture

Store Extérieur

Store Intérieur

Verrière

Volet Roulant

Garde Corps

Porte de Garage

Le savoir faire d’un Fabricant Menuisier en Savoie
www.alu-menuiserie-savoie.com

EUROVIA ALPES – Agence de Savoie
347 Rue de la Jacquère – ZA Plan Cumin

73800 PORTE-DE-SAVOIE
Tél. 04 79 28 11 81 – Fax 04 79 28 09 21

agencesavoie@eurovia.com

Terrassements, VRD,  
canalisations, enrobés

Travaux publics, privés et particuliers

LES GABELOUS
RESTAURANT PIZZERIA

VENTE À EMPORTER

2470 RTE DU GRÉSIVAUDAN – 73800 PORTE DE SAVOIE - LES MARCHES

EN LIMITE DE CHAPAREILLAN

Ferméle MERCREDIet le DIMANCHE

Ouvert 

DU LUNDI AU SAMEDI 

de 11h45 à 14h00

et de 18h45 à 22h00 04 79 28 06 95

• Vins fins toutes régions
• Champagnes
• Alcools
• Bières (bouteilles et fûts)
• Produits régionaux
• Paniers gourmands
• Cadeaux d’affaires

72 rue Eugène Berthier – 73800 MONTMÉLIAN
04 79 44 83 28 ou 06 33 92 74 22

caveaudelasavoyarde@free.fr • lecaveaudelasavoyarde.com

CAVISTE CONSEIL
Serge JANIN
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ZOOM SUR…

Après plusieurs mois de réflexion et de travail en équipe 
(élu(e)s, agent(e)s et bénévoles), les nouveaux locaux de la 
bibliothèque de Porte‑de‑Savoie ont ouvert leurs portes le 
mercredi 2 novembre 2022 à 10h !

L’aménagement de cet espace intérieur de 120 m² a été réfléchi pour faire 

de ce lieu un véritable point d’ancrage de la culture à Porte‑de‑Savoie. 

Comme définie par monsieur le maire et son équipe municipale dans 

le projet politique de lecture publique, la bibliothèque porteraine se 

veut être un lieu de culture accessible à tous, vecteur de convivialité 

et de lien social.

Cette nouvelle enceinte accueillera divers types d’événements culturels 

tout au long de l’année. C’est pour ces raisons que le mobilier présent au 

centre de la pièce est entièrement amovible. Celui‑ci permet aisément 

de faire place nette pour accueillir une conférence, une projection, un 

atelier ou une exposition… Au‑delà de ces événements ponctuels, la 

bibliothèque proposera divers ateliers un mercredi après‑midi sur deux 

dès la mi‑janvier. Ces derniers, proposés à toutes les tranches d’âges 

en s’appuyant sur une collaboration avec le tissu associatif porterain, 

seront l’occasion de se réunir à la bibliothèque et de partager un 

moment convivial.

Au printemps, les baies vitrées s’ouvriront sur un jardin de lecture 

de 35 m². Confort, détente et plaisirs de la lecture… L’invitation à y 

passer un agréable moment sera difficile à refuser !

Les nouveaux locaux 
de la bibliothèque municipale

Jardin de lecture en cours d’aménagement
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ZOOM SUR…

UN LOGO, PLUSIEURS 
SIGNIFICATIONS
Ce logo met en scène la diversité 
des activités de la bibliothèque 
(plus qu’un lieu de prêt de livres 
elle accueille des conférences, 
des projections, des ateliers, des 
expositions, etc.) et son ouverture 
sur l’extérieur (ouverture d’esprit 
et activités hors les murs).
Il représente le caractère 
pluriel de ce lieu !

Les projets de la bibliothèque intègrent par ailleurs le développement d’actions culturelles 

« hors les murs ». Mmes Maryline Petit et Hélène Leclercq sont déjà sur le terrain proposant 

des activités aux enfants sur les temps du midi et du soir. Les accueils des classes dans les 

locaux de la bibliothèque seront tout prochainement mis en place tout comme les interventions 

au Foyer Notre‑Dame.

Une équipe d’une douzaine de bénévoles renforce les services communaux pour vous proposer 

un service de lecture publique de qualité au quotidien. Ces derniers sont encadrés par Mme Mary‑

line Petit, gestionnaire de la bibliothèque épaulée par Mme Hélène Leclercq. La bibliothèque 

porteraine a été rattachée au pôle Enfance Éducation Culture dirigé par Mme Marie‑Ange Le Cerf 

qui bénéficie de l’aide de M. Simon Dumoulin, coordinateur périscolaire culture.

Vous l’aurez compris, la bibliothèque porteraine vous attend avec impatience ! 
Alors n’hésitez pas à nous rejoindre en tant que curieux, lecteurs ou même bénévoles.

Simon, Maryline et Hélène entourés d’une partie des bénévoles

12
bénévoles

1€
par habitant

de budget 
communal

10h
d’ouverture
par semaine

Environ

4700
ouvrages

343
adhérents*

à l’ouverture

4800
prêts**

en 2021

La bibliothèque
    en chiffres…

* dont 160 jeunes (3-15ans)
**hors prêts sur le temps scolaire
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ZOOM SUR…

De nouveaux locaux inaugurés 
le 2 décembre 2022
« Moment rare pour une équipe municipale », l’inauguration des nouveaux locaux de 

la bibliothèque a été l’occasion pour le Maire, Franck Villand, de rappeler l’article 3 de 

la charte des bibliothèques (Conseil supérieur des bibliothèques – 1991) qui dispose : 

« La bibliothèque est un service public nécessaire à l’exercice de la démocratie. Elle 

doit assurer l’égalité d’accès à la lecture et aux sources documentaires pour permettre 

l’indépendance intellectuelle de chaque individu et contribuer au progrès de la société ».

M. le Maire ajoute que ce lieu est un « lieu de convivialité, accueillant, intergénérationnel, ouvert 

à tous et accessible hors les murs » (puisque des actions extérieures sont programmées). 

« La bibliothèque participe à la mise 

en œuvre d’une ambition culturelle 

pour notre commune. Elle constitue 

une offre de services de proximité, de 

cohésion sociale, de culture ; elle est un 

vecteur important de l’identité de notre 

commune Porte‑de‑Savoie ». Elle est 

aussi « un lieu de mixité », étant établie 

« à proximité de l’école de Francin et au 

sein du bâtiment les Gattes qui compte 

11 logements ».

Si la bibliothèque constitue « le socle 

de notre politique culturelle – la culture disposera dès 2023 d’une ligne budgétaire 

spécifique », Martine Bannay Codet, adjointe à la culture remercie tous les participants 

(élus, habitants, bénévoles et agents de la collectivité) pour leur implication dans la 

définition des nouveaux projets de la bibliothèque ainsi que Savoie Biblio pour l’aide 

méthodologique et organisationnelle, précisant que « ce service public saura répondre 

à l’appétit culturel des jeunes comme des adultes ».

Béatrice Santais, maire de Montmélian et présidente de la communauté de communes 

Cœur de Savoie, « venue en voisine et amie » affirme « qu’il ne faut pas oublier la culture 

en ces temps où il faut faire des choix budgétaires ».

Enfin Émilie Bonnivard, élue régionale, précise que le Conseil régional « souhaite s’associer 

à des projets bénéficiant directement aux usagers » ; un projet « comme celui‑ci permet 

d’avoir des individus éclairés ».

Au terme de ce moment solennel, M. le Maire conclut que ce projet fédérateur a déployé 

une belle énergie et donne à tous rendez‑vous en ce lieu dédié à la culture et aux loisirs.

CO‑FINANCEURS

• La région Auvergne‑Rhône‑Alpes 
a versé une subvention de 
35 000 € pour la construction 
de la bibliothèque

• Le Conseil Savoie‑Mont‑Blanc 
a versé 3 subventions :

 ‑ 10 066 € pour l’aménagement 
de la bibliothèque

 ‑ 3 000 € pour l’extension 
des collections existantes

 ‑ 1 987 € pour la création d’un 
fonds thématique (mangas)

HORAIRES D’OUVERTURE
• le lundi de 16h30 à 18h

• le mercredi de 10h à 12h 
et de 14h30 à 17h30

• le jeudi de 16h30 à 18h

• le samedi de 10h à 12h

CONTACTEZ NOUS
Bibliothèque Porte‑de‑Savoie
644 rue de Belledonne, Francin
73800 Porte‑de‑Savoie

bibliotheque@porte‑de‑savoie.fr

porte‑de‑savoie.bibenligne.fr
Suivez la bibliothèque sur Facebook 
@Bibliothèque Porte‑de‑Savoie !



CARRELAGE
CHAPE   CARRELAGE   FAIENCE   SOL SOUPLE

Contact : 06.49.25.26.25 - vision.carrelage73@gmail.com

Chemin Pré Figaroud 38330 ST NAZAIRE LES EYMES   |   Tél. 04 76 52 70 78   |   Fax 04 76 52 70 79
Charpente.c@charpentecontemporaine.fr

CHARPENTE

OSSATURE BOIS

COUVERTURE

ZINGUERIE

contact@etancheite2savoie.com
04 79 72 67 95

ZA DE LONGIFAN - 450 RUE DE LONGIFAN 38530 CHAPAREILLAN

Diminuez votre facture d’électricité

Obtenez un revenu complémentaire

Consommez votre propre énergie verte

VOTRE INSTALLATEUR PHOTOVOLTAIQUE

04 79 32 59 37

1170 Rue Gustave Ei� el 73200 Gilly-sur-Isère
contact@md-energie.fr



Tour d’horizon des réalisations 2022 et des projets 2023

Démarrage des travaux de réhabilitation 
de la mairie annexe de Francin
La mairie annexe de Francin abrite un 
guichet d’accueil au public ainsi que le 
pôle urbanisme/foncier de la commune.

Ce bâtiment a longtemps accueilli l’école pri‑

maire de Francin ainsi que les bureaux de 

la mairie mais la vétusté des équipements 

complique aujourd’hui de plus en plus son uti‑

lisation. La réhabilitation de ce bâtiment était 

devenue nécessaire pour le rendre accessible 

aux personnes à mobilité réduite, procéder à 

sa rénovation énergétique et aménager des espaces de travail plus ergonomiques.

Les travaux ont débuté en septembre pour une durée prévisionnelle de 16 mois. Pour rappel, 

ces travaux consistent à procéder à la réhabilitation et à l’extension du rez‑de‑chaussée de la 

mairie puis à la création de trois logements à l’étage.

À l’été 2022, le préau construit à l’époque où le bâtiment accueillait l’école communale a été 

détruit, permettant la réalisation des fondations de l’extension du bâtiment. Sur le bâtiment 

existant, la réhabilitation du rez‑de‑chaussée a débuté avec notamment le renforcement des 

planchers et la création de nouvelles ouvertures. Ces travaux se poursuivront tout au long de 

l’année 2023 ; la création des trois logements est quant à elle prévue pour fin 2023/début 2024.

À noter que la commune bénéficie de plusieurs subventions pour la réalisation de ce projet 

dont le détail sera mentionné dans le prochain P’tit bulletin.

Poursuite des aménagements 
rue de Belledonne
La mairie a terminé les aménagements rue de Belledonne sur la portion 
allant des fours communaux jusqu’au chef‑lieu.

Ces travaux ont consisté en la création d’un dispositif de ralentissement de type chicane et à la 

réalisation d’une continuité piétonne et cycle jusqu’au groupe scolaire avec l’instauration d’une 

zone de rencontre (vitesse des véhicules limitée à 20 km/h et piétons bénéficiant de la priorité 

sur les véhicules), l’objectif étant de permettre à tous les usagers de la route (automobilistes, 

cyclistes et piétons) de circuler en sécurité dans le bourg de Francin.

En amont de la réalisation des travaux, une concertation a été organisée avec les riverains.

Le coût de cette opération s’élève à 15 500 €.

OPTIMISATION DU 
SYSTÈME DE CHAUFFAGE 
DES BÂTIMENTS PUBLICS
Deux systèmes de télégestion du 
chauffage ont été installés à l’école 
Crincaillé et à la salle Montgrabelle. 
Ce système, déjà présent à l’école 
de Francin, permet de piloter à 
distance le chauffage et de recevoir 
des alarmes en cas de panne. Ainsi 
la consommation d’énergie est 
adaptée au plus juste de l’occupation 
du bâtiment, ce qui engendre des 
économies significatives et simples 
à réaliser. Le coût de ces nouvelles 
installations s’élève à 11 500 €.
Cette opération s’inscrit dans une 
démarche globale d’économie 
d’énergie. Rappelons que la 
consommation énergétique de 
tous les bâtiments de plus de 
1 000 m² abritant des activités 
tertiaires devra diminuer de 60 % 
d’ici à 2050 (décret de rénovation 
tertiaire, pris en application de la 
loi de transition énergétique).
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Réalisations 2022

Travaux

REPRISE DU MUR 
DE SOUTÈNEMENT DU 
CHEMIN DE LA REDOUTE

Réfection du mur de soutènement afin de conforter la voie

M. LEUBA, directeur des services techniques, présente le projet aux riverains AprèsAvant
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CRÉATION D’UN PARKING 
À VÉLO DEVANT  
L’ÉCOLE CRINCAILLÉ

L’espace où se situait autrefois un 
distributeur de banque supprimé il 
y a une quinzaine d’années a été 
récemment réinvesti et transformé 
en un parking à vélo. Conçu et 
réalisé par nos services techniques, 
cet emplacement bénéficie, grâce 
à la configuration du bâtiment de 
l’école, d’un abri et reste protégé 
de la circulation. Un espace pour 
s’asseoir est également installé 
près d’un parterre semé d’hortensia 
et de clématites grimpantes qui 
sera bientôt verdoyant. D’autres 
emplacements à vélos ont 
également été installés devant 
l’école maternelle Crincaillé.
A également été réalisée cette 
année, l’extension du parking en bas 
du chemin Crincaillé, en contrebas 
de l’école. La surface du parking 
est désormais de 90 m² et des 
arceaux pour vélos ont été installés.

Aménagement de la place 
de l’ancienne forge de Francin
L’emplacement sur lequel se trouvait l’ancienne forge de Francin a été 
entièrement réaménagé et arboré par nos services techniques.

Un papillon nommé Vuclain, œuvre de Joseph Camilleri, s’est désormais posé sur cette 

place… Avec ses ailes faites en socles de charrue, ses pattes en piques de tridents et un 

socle provenant de cercles de barriques de vin, ce papillon haut de 1 m 50 rend un bel 

hommage à tous les symboles de la ruralité.

Une inauguration des nouveaux aménagements de la place s’est 

tenue le 23 octobre dernier en présence de Joseph Camilleri, 

artiste‑sculpteur, André Bataillard, président de l’association 

Les voies de notre histoire et de Gérard Morote, dernier proprié‑

taire de la forge. L’occasion de rappeler que le vulcain, espèce 

de papillon très reconnaissable, est également le patron des 

forgerons. Cet aménagement, a conclu M. Le Maire, n’est que 

le début d’un aménagement plus vaste.

Inauguration de la résidence Les Gattes
La résidence Les Gattes, comptant 11 logements sociaux gérés 
par l’OPAC de la Savoie, a été inaugurée le 25 mars dernier.

Cette construction est l’aboutissement d’un projet imaginé il y a plus de 15 ans afin de 

permettre aux personnes âgées non dépendantes de pouvoir rester vivre sur la commune 

grâce à des logements adaptés.

Le bâtiment, situé rue de Belledonne – commune déléguée de Francin, a été construit 

sur un terrain cédé gracieusement par la commune à l’OPAC afin de réduire les coûts de 

construction et subséquemment les loyers des locataires. Les logements ont été conçus 

afin de permettre une grande accessibilité par les usagers et une performance thermique 

réduisant l’impact environnemental du bâtiment et les coûts pour les résidents.

Implantée à proximité de la bibliothèque, de l’école, de la salle des aînés et de la place de 

la forge nouvellement réaménagée, cette résidence se veut « le symbole du rendez‑vous 

intergénérationnel de la commune », comme l’a souligné M. le Maire lors de l’inauguration.

Les occupants apprécient leur nouveau cadre de vie !

De gauche à droite, Franck Villand, Caroline Levannier, Luc Berthoud (président de l’OPAC), André Girard (ancien Maire) et Fabrice Hainaut (dir. OPAC)

TRAVAUX SUR LES RÉSEAUX D’EAUX PLUVIALES
Un ensemble de travaux de réfection a été conduit sur le réseau 
d’eaux pluviales (chemin de la forêt, route du Grésivaudan, chemin 
de la scierie et hameau de Cornavin). Ces travaux permettront un 
meilleur écoulement des eaux de pluie lors des fortes précipitations. 
Le coût de cette opération s’élève à environ 21 500 €.

Joseph Camilleri, Gérard Morote et Franck Villand

Réalisations 2022



Projets 2023

RÉFECTION DU CHEMIN DES GRANGES

La réfection du chemin des Granges a été réalisée 
avec la reprise de l’enrobé et la création d’un réseau 
d’eau pluviale. À cette occasion un cheminement 
piéton et cycle a été créé de la RD201 jusqu’au bout 
du chemin. Le coût de cette opération, réalisée en 
concertation avec les riverains, s'élève à 40 000 euros
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Réfection de voiries

Notre commune compte près de 50 km de voies 

communales qu’il convient d’entretenir afin d'en préserver 

l'usage. Les communes ont la charge de tenir ces voies 

dans un état de viabilité normal.

Arrêts de bus, déplacés 
pour plus de sécurité
En 2020, la municipalité a lancé une étude sur 
l’amélioration des 11 arrêts de transport scolaire situés 
sur le territoire. Celle‑ci, conduite en concertation avec 
les usagers des arrêts de transport, a permis de mettre 
en lumière plusieurs axes d’amélioration concernant 
l’accessibilité et la sécurité de certains arrêts. Ainsi 
2 arrêts de transports ont été déplacés cette année.

DÉPLACEMENT DE L’ARRÊT DU HAMEAU DE MURS
L’accès à cet arrêt, situé au croisement du chemin de Murs et de la 
RD1090 particulièrement fréquentée, obligeait les élèves du hameau 
de murs à cheminer le long d’une voie peu large, partiellement 
éclairée, et sur une distance allant jusqu’à 900 mètres. Pour améliorer 
la sécurité des élèves l’arrêt a été déplacé au niveau du carrefour 
entre le chemin de Murs et le chemin de la Corne.
Cette modification a nécessité l’acquisition d’une partie de la parcelle 
attenante pour augmenter le rayon du virage dans le carrefour afin 
de faciliter les manœuvres du bus ; une convention a également été 
passée avec la propriétaire de la parcelle sur laquelle sera implanté 
le futur arrêt. Un abribus provisoire a été mis en place dans l’attente 
de la livraison de l'abri définitif par la région.

DÉPLACEMENT DES 2 ARRÊTS 
DU LAC DE SAINT‑ANDRÉ
Les retours des usagers concernant ces 2 arrêts ont mis en exergue 
la dangerosité d’accès liée à l’absence de cheminement depuis le 
secteur des Abymes et leur éloignement des zones urbanisées. Ces 
deux arrêts ont donc été déplacés près du rond‑point du lac, un 
cheminement permettant d’y accéder en toute sécurité a été créé, 
après acquisition de l’emprise foncière nécessaire. Un abribus sera 
prochainement installé sur chaque arrêt.

AMÉNAGEMENT D’UN ABRIBUS DANS LES ABYMES
L’arrêt situé au croisement du chemin des Abymes et du chemin 
de Cresmont a été aménagé en fin d’année, un abri sera installé 
en début d’année.

Et la suite ? Une étude est en cours route d’Apremont avec un 
projet de réaménagement de l’entrée de la commune pour réduire 
la vitesse et faciliter le déplacement des élèves jusqu’à l’arrêt où 
sera installé un abribus.

INSTALLATION 
DE NOUVEAUX PRÉFABRIQUÉS 
AU STADE DE FOOT
Deux nouveaux préfabriqués vont être 
installés pour parfaire les aménagements 
autour du stade de foot portant à trois 
le nombre de structures présentes : une 
sera dédiée au stockage, une à la buvette 
et une fera office de salle de réception.

RÉAMÉNAGEMENT 
DU SECTEUR DE SELOGE
Une étude sera lancée en 2023 pour 
envisager le réaménagement du secteur de 
Seloge, notamment favoriser le déplacement 
des piétons et des cyclistes et refaire les 
enrobés. Ce secteur est marqué par une 
croissance notable du nombre d’habitants 
nécessitant des aménagements.

Rénovation 
de la salle Saint‑Maurice
Accolée à la mairie siège, la salle Saint‑Maurice accueille 

depuis longtemps une partie des activités associatives, 

elle est par ailleurs régulièrement louée par les Porterains.

Cette salle, spacieuse et accessible aux personnes à 

mobilité réduite, est en outre devenue salle des mariages. 

Pour s’adapter à ce nouvel usage, une réfection de la 

salle va être entreprise pendant les vacances de février. 

Elle consistera essentiellement à repeindre les murs, 

changer le revêtement du sol, installer une Marianne de 

manière permanente et sécurisée dans le mur et équiper 

le lieu d’un mobilier adapté aux cérémonies de mariage. 

Une sonorisation de la salle est par ailleurs envisagée.

Chaque année environ 100 000 ¤ sont consacrés aux réfections des voiries

Projet de réaménagement

AprèsAvant
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Premier bilan des aides 
à la transition énergétique

Au mois de mai dernier le conseil municipal a adopté un ensemble d’aides 
visant à soutenir les mesures en faveur de la transition énergétique. Ces aides 
ont rencontré un vif succès et sont reconduites pour l’année 2023 !

AIDE À L’ACHAT D’UN RÉCUPÉRATEUR D’EAU DE PLUIE
Afin d'inciter à l’achat de récupérateur d’eaux pluviales la commune verse une aide correspondant 

à 50 % du prix d’achat d’un récupérateur (plafonnée à 50 euros) à chaque foyer souhaitant se 

doter de cet équipement. Un budget de 500 € a été alloué à ces aides en 2022 permettant de 

financer une dizaine de récupérateurs.

Pour en bénéficier, vous devez transmettre les documents suivants à la mairie :

• La facture d’achat du récupérateur d’eau de pluie (facture nominative),

• Une copie de pièce d’identité,

• Un justificatif de domicile de moins de 3 mois,

• Un relevé d’identité bancaire (RIB).

Si le dossier remplit les conditions requises, la commune procède au virement sur le compte 

bancaire du demandeur.

AIDE À L’ACHAT D’UN VÉLO À ASSISTANCE ÉLECTRIQUE (VAE)
La commune apporte une aide de 100 € en complément des 250 € versés par Cœur de Savoie 

pour l’achat d’un VAE.

Un budget de 1 000 € a été alloué à ces aides en 2022, ce budget a rapidement été épuisé.

Pour en bénéficier, vous devez compléter le dossier de demande d’aide téléchargeable sur 

le site de Cœur de Savoie puis leur transmettre avec toutes les pièces justificatives. Votre 

dossier sera étudié par une commission d’attribution qui rendra un avis. Si l’avis rendu est 

favorable, vous n’aurez qu’à transmettre à la mairie une copie de cet avis, la facture d’achat 

du vélo et votre RIB.

À noter que pour être éligible, le vélo doit être d’un prix minimal de 1 200 € (VAE neuf ou 

d’occasion vendu par un vélociste avec garantie) et disposer des équipements obligatoires 

pour les trajets utilitaires, à savoir porte‑bagage, garde‑boue, béquille, sac et éclairage.

 Rendez‑vous sur coeurdesavoie.fr (rubrique Vivre > Déplacements > Se déplacer à vélo)

AIDE À L’AMÉLIORATION DE L’HABITAT
La communauté de communes a mis en place une Opération Programmée d’Amélioration de 

l’Habitat (OPAH) prévoyant notamment l’octroi d’aides financières pour l’amélioration de l’habitat 

privé. La commune de Porte‑de‑Savoie apporte des aides complémentaires aux aides versées 

par la communauté de communes sur certaines thématiques liées à l’amélioration de l’habitat. 

Ainsi de nombreux projets peuvent être subventionnés : travaux d’isolation, changement de 

système de chauffage et de ventilation, etc.

Un budget de 5 500 € a été alloué à ces aides en 2022.

Pour en bénéficier vous devrez vous rapprocher du guichet unique en place auprès de la 

communauté de communes qui reçoit et instruit toutes les demandes et peut également vous 

fournir un accompagnement technique.

 Rendez‑vous sur coeurdesavoie.fr (rubrique Vivre > Habitat > Rénovation de l’habitat)

Environnement

L’ÉCOPÂTURAGE, UNE 
PRÉSENCE ANIMALE 
APPRÉCIÉE DU PUBLIC !

Également appelé écopastoralisme, 
l’entretien des espaces 
naturels a été confié à des 
animaux herbivores !
Bien conduite, cette technique 
présente de nombreux 
avantages dont le maintien 
d’une flore plus diversifiée, la 
possibilité de limiter ou stopper 
le développement de certaines 
espèces invasives ou indésirables, 
la réduction des déchets verts.
Installés sur plusieurs secteurs 
de notre commune, moutons, 
chèvres et ânes ont contribué à 
réduire l’empreinte carbone de 
nos services techniques ainsi qu’à 
diminuer les temps et les coûts de 
gestion des espaces mis en pâture.
Une expérience à pérenniser !

Ânes et moutons installés à proximité des jardins familiaux
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ÉCLAIRAGE PUBLIC : 
L’AVEZ‑VOUS REMARQUÉ ?
Depuis janvier 2022 et suite à une 
consultation publique, l’éclairage 
a été éteint sur la totalité de la 
commune de 23 h à 5 h. Lors du 
conseil municipal du 19 décembre, 
les élus ont décidé d'étendre 
cette extinction de 22h à 6h. 

Grande manifestation nationale de sensibilisation à la pollution 
lumineuse, à la protection de la biodiversité nocturne et à la beauté du 
ciel étoilé, Le  jour de  la nuit devient Le mois de  la nuit en partenariat 
avec le Parc naturel régional de Chartreuse qui transmet ce message : 
« (Ré)apprenons ensemble à voir nos paysages nocturnes, à ressentir 
l’ambiance d’une nuit noire en forêt, à écouter les bruits de la faune 
nocturne, déambulons librement à la tombée de la nuit, laissons‑nous 
guider par les étoiles ».

Dans le cadre de cette initiative, Porte‑de‑Savoie a proposé à ses habitants une action 

spécifique le soir du 22 octobre 2022 en participant soit à une soirée astronomie sous 

les étoiles, animée par Pierre Henriquet, médiateur scientifique, conférencier et chargé 

de projet (35 participants), soit en participant à une balade nocturne contée, animée par 

la compagnie Autochtone, le long du nouveau chemin forestier reliant Les Marches et 

Francin. Cette balade longue d’environ 4 km a réuni une cinquantaine de participants.

En fin de soirée, l’ensemble des participants a partagé une soupe automnale gourmande 

réalisée à partir de potirons produits sur la commune par le maraîcher Paul Keller ainsi qu’un 

vin chaud du domaine Roger Billard. La mairie remercie chaleureusement les propriétaires 

du château de Carron qui ont accueilli cette soirée. Un moment chaleureux et convivial !

ET APRÈS CETTE SOIRÉE ?
« Il ne s’agit pas de rester dans le noir ! L’enjeu est bien d’avoir un éclairage public qui 

apporte de la lumière au bon endroit, au bon moment et à la bonne intensité ».

À compter du 22 octobre et durant une semaine, les candélabres communaux sont 

restés éteints, favorisant ainsi un renouement avec la vie nocturne. La semaine écoulée, 

l'extinction de l'éclairage a repris selon son rythme habituel. Notre commune souhaite 

renouveler l’opération en 2023, opération qui permet, au travers d’une activité fédératrice, 

de mettre l’accent sur des préoccupations environnementales qui sont l’affaire de la 

commune, des entreprises et des citoyens.

Astropierre Compagnie Autochtone

Une soupe gourmande appréciée de tous !

Les participants de la balade contée, quelques instants avant le départ

« Éteignons tous les lumières, rallumons les étoiles »
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Accordez vos vélos ! Conjuguons culture et environnement !
OU LA TOURNÉE D’UN ORCHESTRE À VÉLO QUI A FAIT HALTE SUR NOTRE COMMUNE

À l’occasion de sa tournée à vélo entre la France et la 
Suisse – soit 250 km parcourus sur 15 jours – notre commune 
a accueilli l’orchestre symphonique Les Forces Majeures, 
le 16 avril, dans les jardins du château de Les Marches.

Formé de 15 musiciens professionnels et ne comptant pas moins 

de 30  membres, l’orchestre a proposé un concert d’environ 

45  minutes, avec au programme Honegger, Poulenc, Chabrier, 

Montand, Mendelssohn et Strauss.

Accueillant les musiciens, M. le Maire a remercié l’EHPAD Le Foyer 

Notre Dame d’avoir ouvert ses jardins à cette manifestation culturelle 

à laquelle ont également participé des résidents. Il ajoute que cet 

événement est « l’exemple par lequel on peut parler culture ailleurs 

que dans les lieux consacrés » et « que ce château est un cadre 

remarquable ».

La particularité de cet événement, au‑delà de son aspect culturel et 

festif, consiste en l’expérimentation d’un nouveau type de tournée 

minimisant au mieux son impact carbone : fondé en 2014, Les 

Forces Majeures ont « dans leur ADN le devoir de transmission et la 

responsabilité environnementale » explique le Directeur qui affirme 

« définitivement renoncer à l’usage de l’avion ».

Jardins familiaux
RENCONTRE INAUGURALE LE 27 NOVEMBRE

Mises à disposition depuis 3 années, les 19 parcelles de 40 m2 chacune 
ont été très vite réservées par des Porterains dépourvus de jardin sur 
leur lieu d’habitation.

Les jardiniers ont écouté M. le Maire Franck Villand qui a retracé 

l’histoire de ce lieu, acquis par le conseil municipal de Francin 

en 2018, sur sollicitation du propriétaire dont l’activité artisanale 

avait cessé depuis plus de quarante ans. Le Conseil municipal a 

alors imaginé de créer des jardins familiaux, dans ce lieu vaste 

et particulièrement propice à ce projet en ce qu’il disposait 

d’aménagements tels un local permettant aux jardiniers d’entreposer 

l’outillage et de récupérer l’eau de pluie. Avant d’être mis à la 

disposition des jardiniers, l’endroit a bénéficié d’une préparation 

propice à la production végétale.

Caroline Levannier rappelle que les jeunes embauchés l’été par la 

commune ont réalisé des travaux de peinture et qu’une nouvelle 

intervention est programmée lors de la prochaine saison estivale !

Ludovic explique que désormais il peut ainsi « produire ses légumes bio, 

agrémenter la parcelle de fleurs et partager des astuces de jardinier 

et autres semences ». Rémi ajoute que « faire son jardin, c’est être 

dans la nature, récolter les fruits de son labeur et vivre les saisons ».

À n’en point douter, ce lieu de production légumière est aussi devenu 

un lieu « où l’on rencontre des personnes que nous n’aurions pas 

connues sans le jardin ! »

Environnement

Le Maire, les maires délégués et les jardiniersLudovic et Rémi La récolte du jour !
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Liaisons douces
La conception de liaisons douces s’appréhende à l’échelle globale de notre commune. Elle 
requiert parfois la concertation de riverains et souvent l’acquisition de foncier rallongeant 
les délais de création. L’objectif est de parvenir à un maillage cohérent du territoire et relier 
les hameaux aux centres d’intérêts principaux (commerces, écoles, bibliothèque, etc.)

LES RÉALISATIONS AVANCENT !
Liaison bourg de Les Marches – 
Seloge – Orée du Penet 

Cette liaison sera finalisée 
début 2023 par la réalisation de 
la portion reliant le lotissement 
des carrés de la violette à 
celui de l’orée du Penet (en 
rouge sur le plan). Il s’agit 
d’un cheminement piéton et 
cycle avec une rampe pour les 
personnes à mobilité réduite. 
Le coût s’élève à 48 000 € 
(acquisitions foncières incluses).

Première liaison
Francin – Les Marches 

La liaison reliant nos deux 
communes déléguées, lancée 
par le conseil municipal 
enfants, passe par la forêt ; 
elle a été achevée à l’automne 
et inaugurée à l’occasion de 
la soirée du mois de la nuit 
le 22 octobre. Une dizaine 
d’agrès (poutre d’équilibre, 
barre de traction…) ponctue 
le parcours long de 2 km 
ainsi que des panneaux 
pédagogiques expliquant 
l’utilisation des agrès.

Liaison bourg de 
Les Marches – Montgrabelle 
Cette liaison sera achevée 
dans le courant de l’année 
2023 par la réalisation d’un 
cheminement piétons et 
cyclistes en contrebas de la 
route départementale 1090. Un 
soin particulier a été apporté 
sur la sécurisation des usagers 
en considération de la forte 
fréquentation de cette voie.

Fleurissement
DES MASSIFS ADAPTÉS AU RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE !

L’épisode de grande chaleur prolongée et de 
sécheresse que nous avons rencontré cette année 
a conduit nos services techniques à accélérer la 
réflexion engagée depuis deux ans sur la réduction 
de la consommation en eau du fleurissement. En effet 
les massifs à floraison annuelle sont très gourmands 
en eau ! Il convient donc de limiter ces massifs aux 
axes prioritaires et de favoriser la plantation de 
plantes vivaces qui résistent aux fortes températures 
et à la sécheresse.

« JARDIN EN MOUVEMENT », UN NOUVEL ÉTAT D’ESPRIT
Cette démarche s’inscrit dans le concept des « jardins en mouvement » 

popularisé par Gilles Clément, jardinier et botaniste reconnu, qui doit 

conduire à « observer plus pour intervenir moins ». Il s’agit de créer des 

endroits en perpétuelle évolution en partant du constat que les végétaux 

se déplacent naturellement dans un massif. Le jardinier suit alors la 

dynamique naturelle du massif et lui apporte simplement des corrections 

qu’il estime nécessaires, par exemple favoriser le développement d’une 

espèce au détriment d’une autre et s’assurer de l’harmonie du massif.

Ainsi nos services techniques ont commencé à minéraliser des zones 

de fleurissement dans le centre de Les Marches, installant des plantes 

de structure (type euphorbe, sauge et artémisia) puis à les végétaliser 

avec des plantes vivaces qui vont s’enraciner dans le gravier et se 

mouvoir au fil des saisons.

Sur d’autres secteurs de la commune et notamment en entrée 

d’agglomération, les parterres de fleurs annuels seront remplacés 

par de l’engazonnement et la création de corridor de bulbes d’une 

durée de vie moyenne de 5 années.

Malheureusement la commune déplore de nombreux actes de vandalisme 

avec de fréquents vols de plantes à peine mises en terre. La commune 

a décidé de ne plus remplacer systématiquement les plants volés car 

cela représente un coût trop élevé.

À noter que malgré la sécheresse de cet été, les cuves de récupération 

des eaux de pluie réparties sur l’ensemble du territoire, couplées aux 

pluies du mois d’août, ont permis aux services techniques de continuer 

à arroser sans prélèvement dans le réseau d'eau potable.

PLUS DE 40 KM DE 
CHEMINS RURAUX 
SUR LA COMMUNE !
Tous les chemins ruraux 
dont dispose la commune 
ont été recensés par le 
Parc naturel régional 
de Chartreuse ; c’est 
un réseau de 40,7 km 
qui a ainsi été mis à 
jour. Un long travail, qui 
s’étalera sur plusieurs 
années, va être entrepris 
afin de réaménager et 
réexploiter ces chemins.

Chemin rural dit de Maltaverne
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La journée écocitoyenne
ENSEMBLE, NETTOYONS NOTRE COMMUNE !

Initialement prévue le 2 avril, la première action rassemblant l’ensemble 
des habitants de notre commune a été reportée au 21 mai 2022, en 
raison d’une abondance de neige tombée… Ce report au 21 mai – une 
chaude journée – a certes émoussé le nombre de participants mais 
cette journée fut un réel succès.

UNE JOURNÉE ÉCOCITOYENNE FÉDÉRATRICE
L’objectif était d’organiser une action en faveur de l’environnement, 

conduite sur l’ensemble du territoire communal, associant l’ensemble 

de ses acteurs (habitants adultes et enfants, associations, élus jeunes 

et adultes).

L’ORGANISATION DE CETTE JOURNÉE
Découpée en 8 secteurs couverts chacun par une équipe de ramasseurs, 

l’ensemble de notre commune a été ratissé afin d’éliminer tous les 

déchets. Ainsi 1.6 tonnes de détritus ont été récoltées dont 4,6 kg 

de mégots et près de 30 kg de verre, … Les participants, environ une 

centaine, ont pour cette occasion été équipés de pince à déchets, 

sacs, gants et chasubles.

DES MINI‑FORMATIONS TRÈS SUIVIES
Après avoir partagé un repas servi par le Comité des fêtes, qui par ailleurs 

a apporté son concours tout au long de la journée, les habitants ont pu 

assister à des ateliers, organisés en petit groupe, installés à l’ombre des 

arbres : atelier compostage et tri des déchets assuré par le Sibrecsa, 

atelier prévention du moustique tigre assuré par l’EIRAD (entente 

interdépartementale Auvergne Rhône‑Alpes pour la démoustication) 

et atelier sur les plantes invasives assuré par la FREDON (association 

œuvrant pour la protection de l’état sanitaire des végétaux et du 

patrimoine naturel).

VERS UN CHANGEMENT DES PRATIQUES
L’enjeu de cette manifestation consistait à favoriser une prise de 

conscience de la nécessité de mieux gérer ses déchets voire de les 

réduire… Nos Amicales des pêcheurs organisent régulièrement, à leur 

échelle, de telles initiatives ! La conviction de tous les participants et 

leur bonne humeur ont fait de cette journée un moment convivial au 

cours duquel chacun a pu participer à une action citoyenne, connaître 

d’autres habitants et apprendre comment, par une meilleure gestion 

des déchets, préserver son cadre de vie.

CADRE DE VIE

Retour sur...

Ramassage dans les 8 points de collecte

Un repas dans la bonne humeur

M. le Maire remercie les participants

Arrivée progressive des ramasseurs autour d’un rafraîchissement

Pendant ce temps dans les cuisines



CADRE DE VIE

UNE ACTION CIBLÉE PRÈS DES 
LACS DE NOTRE COMMUNE
Si les lacs attirent habitants et touristes 

pour la fraîcheur qu’ils peuvent apporter 

lors des chaudes journées d’été, une action 

spécifique n’en était pas moins rendue 

nécessaire pour les débarrasser d’objets 

insolites. Ainsi l’amicale des pêcheurs du 

lac de Saint André a sorti à cette occasion 

plusieurs barques pour pêcher à l’aimant, 

particulièrement le long des roselières, 

retirant de la ferraille, de vieilles barrières 

et autres objets métalliques.

Plus isolé, le lac de Francin contenait 

quant à lui des véhicules immergés, source 

de pollution (fluides, peinture…). Après 

un repérage organisé préalablement par 

les plongeurs de la brigade nautique de 

Gendarmerie d’Aix‑les‑Bains, 4 véhicules 

ont été arrachés des eaux du lac. Un 

spectacle insolite et affligeant !

ET APRÈS ?
Une action sera sans doute reconduite en 2023, encouragée 
par les retours sympathiques que nous avons reçus.

Extraction de l’un des quatre véhicules à l’aide d’un treuil

Préparation de l’extraction 
par les plongeurs de la brigade nautique

Déchets récoltés dans le lac

Pêche à l’aimant
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• Formation intéressante sur les plantes invasives, le compostage, le moustique tigre ; merci aux animateurs et animatrices, sympas et compétents.
• Rencontre entre habitants de Porte-de-Savoie ; occasion propice aux échanges. Convivialité renforcée par un agréable apéro et un excellent repas !
• Très bonne organisation et logistique.
• Merci et bravo à tous les acteurs de cette sympathique journée !



EHPAD Foyer Notre-Dame
200 rue Costa de Beauregard

LES MARCHES 73800 PORTE-DE-SAVOIE

www.itinova.org                Tél. 04 79 71 56 00

Parc d’Activité du Terraillet
49 impasse du Marais
73190 Saint-Baldoph
Tél. 04 79 28 30 30
autobcservices@orange.fr
www.cassauto-saintbaldoph.fr

VENTE PIÈCES DÉTACHÉES
NEUVES ET OCCASIONS TOUTES MARQUES

MONTAGE - RÉPARATION
ACHAT-VENTE - VÉHICULES ACCIDENTÉS

VENTE DE PNEUS

SARL AUTO BC SERVICES

VVIINNSS  DDEE  SSAAVVOOIIEE  AAOOCC  
TToouuss  lleess  ccrruuss  eett  cceeppaaggeess  ddee  SSaavvooiiee  

VVeennttee  eenn  bboouutteeiilllleess  eett  BBaagg  iinn  BBooxx    
CChhaammppaaggnnee,,  BBoorrddeeaauuxx,,  BBoouurrggooggnnee,,  ……  

  

DDéégguussttaattiioonn  --  VVeennttee  aauu  ccaavveeaauu  
  

    Ouvert du lundi au vendredi : 8h–12h ; 13h30—17h  
ZA Plan Cumin - Les Marches - 73800 Porte de Savoie - Tel : 04 79 28 11 48 

wwwwww..aaddrriieenn--vvaacchheerr..ffrr  --  ccoonnttaacctt@@aaddrriieenn--vvaacchheerr..ffrr  
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L'avancement du P.L.U
Nous avons rédigé le projet communal qui sera la base de la traduction réglementaire 
du P.L.U. Ce document est appelé le Projet d’Aménagement et de Développement 
Durables (P.A.D.D).

Ce document doit être simple et compréhensible de tous. Il définit les grandes orientations pour l’ensemble 

de la commune en tenant compte du SCOT. Il a été présenté en réunion publique les 9 et 10 mai 2022.

SUR QUELLES PIÈCES DU P.L.U TRAVAILLONS‑NOUS ?
Depuis notre dernière rencontre, nous travaillons sur le règlement graphique et les orientations d’aménagement 

et de Programmation (O.A.P). Depuis début janvier nous avons commencé à travailler sur le règlement écrit 

tout en continuant d’ajuster les autres pièces si besoin.

Ces pièces doivent toutes traduire les orientations du P.A.D.D.

• Le règlement graphique ou zonage 
Ce sont les plans qui présentent le classement du parcellaire (zones Urbanisées, A Urbaniser, 

Naturelles ou Agricoles) et les outils complémentaires comme les emplacements réservés, les 

espaces boisés classés, la trame de continuité écologique, les axes bruyants….

• Les Orientations d’Aménagement et de Programmation (O.A.P) 
Elles viennent compléter le zonage et si besoin le règlement écrit par des prescriptions de 

compatibilités. Ces O.A.P peuvent être sectorielles (par exemple les zones d’urbanisation futures AU) 

ou thématiques (mobilité, patrimoine, trame verte et bleue ...) 

• Le règlement écrit 
Le règlement écrit complète le zonage par des règles. Ces règles ne sont plus obligatoires. Une zone 

peut donc n’avoir aucun règlement. Un règlement peut toutefois préciser pour chaque zone les 

destinations autorisées, les règles d’implantation, d’architecture, de gestion des espaces non bâtis, 

de raccordement aux réseaux ou de gestion des eaux usées et pluviales…

À VENIR
Concertation : Une réunion publique sur la traduction réglementaire sera organisée lorsque ces pièces 

seront suffisamment avancées pour échanger avec vous.

Votre conseillère en immobilier

Porte de Savoie
et ses alentours

Un accompagnement 
personnalisé pour
votre projet de vie

Vente ou achat

Appelez-moi pour votre estimation au 06 09 25 31 31
ou faites le en ligne : effi  city.com/nminiau   –   nminiau@effi  city.com

DIAGNOSTIC PHASE
PROJET

PHASE
ADMINISTRATIVE

PHASE
RÈGLEMENTAIRE

URBANISME

Urbanisme



martin.hydro@gmail.com
263 rue de la Jacquère - ZA Plan Cumin - Les Marches - 73800 Porte de Savoie

Tél. 04 79 69 32 54 n 06 46 34 30 95

Fabrication flexibles
Vente composants

Dépannage sur site
Réparation grue - Nacelle - Vérin

Frédérique VIRET-PERCEVAL
06 08 01 67 74

Liaisons quotidiennes 
entre Savoie/Drôme/Haute-Savoie 

et Lyon

223, chemin de Blardet
LES MARCHES
73800 PORTE DE SAVOIE fred.viret64@gmail.com

VIRET TRANSPORTS EXPRESSVIRET TRANSPORTS EXPRESS

Z.A. Plan Cumin
LES MARCHES
PORTE DE SAVOIE

04 79 70 24 35
cecile@lagenais.com

www.lagenais.com

Elagage - Abattage difficile
Taille ornementale - Taille de haies

Arrachage de haies
Rognage des souches

""'"-
' ' 

r ATELIER DES 
Gou ETS 

BISCUITERIE - CHOCOLATERIE - CONFISERIE 
Fabrication Artisanale

SAS Eden Chocolats ZA Plan Cumin - 73800 LES MARCHES 
www.eden-chocolats.com 

7_ 

--_J 

09 63 28 69 08

20 ROUTE DE FRANCIN
LES MARCHES 73800 PORTE DE SAVOIE
contact@lekozzie.com

- R E S T A U R A N T -

www.lekozzie.com

- R E S T A U R A N T -

04 79 36 91 76

Au coeur des Marches face au rond-point

R ES TA U R A T I O N  R A P I D E
SUR PLACE OU À EMPORTER

Place du commandant Perceval
Les Marches 73800 PORTE DE SAVOIE
contact@couzandko.fr

Salades
Burgers

Rissoles
Poké bowl

Pâtisseries

Commandes
possibles en ligne

www.couzandko.fr
ou par téléphone
04 79 68 47 84
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Les chantiers jeunes
La mairie organise chaque année des chantiers ouverts aux jeunes âgés de 
16 à 17 ans résidant sur la commune. Cette année, ces chantiers jeunes se 
sont déroulés du 27 juin au 13 juillet 2022.

Cette initiative permet de proposer à des mineurs une première expérience professionnelle 

rémunérée tout en leur apprenant à mieux connaître le fonctionnement de leur commune. 

Encadrés par des élus et des agents municipaux, les 13 jeunes Porterains ont accompli des 

travaux divers et variés : peinture, désherbage, déménagement des locaux de la mairie annexe 

de Francin, travaux à la bibliothèque et dans les écoles…

Vous les avez certainement croisés, reconnaissables à leur chasuble jaune fluo floquée du 

logo de notre commune.

Ce dispositif fort apprécié constitue un moment important de rencontres et d’échanges entre 

jeunes, élus et personnel des services municipaux.

CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS (CME)
La sortie du 29 juin à Lyon (visite du Conseil régional puis 
du parc de la Tête d’Or) est venue clôturer le mandat 
2021‑2022. Nous reverrons nos jeunes élus à l’occasion 
de l’inauguration du parcours sportif en forêt communale, 
projet phare de leur mandat, cette inauguration devant 
se tenir dès que les agrès commandés auront été 
livrés puis installés par nos services techniques.
Le nouveau CME est composé d’enfants issus 
de l’ensemble des écoles de notre commune, 
écoles de Francin, Crincaillé et Saint‑Maurice. Au 
total, 20 enfants issus des classes de CM1‑CM2 
composent le nouveau conseil. Les élections ont eu 
lieu le 28 novembre 2022 suivies d'une installation 
officielle le 13 décembre 2022 pour un mandat se 
terminant en juillet 2024. Très rapidement, les jeunes 
conseillers s’attelleront à définir le projet phare de 
leur mandat auquel un budget spécifique est dédié.

Enfance & jeunesse

ENFANCE  ÉDUCATION
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MOBY À L’ÉCOLE : 
UN POINT 
SUR LE DÉROULÉ 
À L’ÉCOLE CRINCAILLÉ
Vous avez dit MOBY ? Le dispositif 
MOBY, porté par le Parc naturel 
de Chartreuse, vise à favoriser 
l’émergence d’actions destinées 
à favoriser des modes de 
déplacements moins polluants et 
plus sûrs pour les élèves des classes 
de l’école élémentaire Crincaillé 
marquée par une forte densité de 
circulation ainsi qu’un dénivelé 
important. Le diagnostic accessibilité 
et l’enquête mobilité, réalisés auprès 
des familles entre mars et avril 2022, 
montrent que : 76 % des trajets en 
voiture font moins de 3 kilomètres 
et peuvent être remplacés par des 
trajets en modes actifs, 60 % des 
familles sondées se sont montrées 
intéressées par la mise en place de 
trajets accompagnés alternatifs à la 
voiture (covoiturage, pédibus). Dans 
la perspective de développer les 
modes de déplacements alternatifs 
à la voiture, un état des lieux de 
la situation autour de l’école a 
été dressé afin d’imaginer des 
solutions réduisant l’usage des 
voitures. Les parents d’élèves de 
l’école Crincaillé ont été associés 
à la démarche, les préconisations 
devraient aboutir fin janvier.

Défi des écoliers mobilité ‑ Cœur de Savoie
La deuxième édition du défi des écoliers, manifestation d’écomobilité scolaire 
organisée par la communauté de communes Cœur de Savoie, s’est tenue le 
7 octobre 2022. Tous les élèves ont été appelés à se rendre à l’école à pied, 
vélo, trottinette ou covoiturage pour faire gagner leur école.

Les 3 écoles publiques de la commune (école primaire de Francin, écoles maternelle et 

élémentaire Crincaillé) ont participé à ce challenge.

Grâce à une participation active de la part des enseignants que nous remercions, tous les 

enfants, quel que soit leur niveau, ont été impliqués : sur Les Marches, les grandes sections ont 

bénéficié en amont d’une animation portant sur le pédibus ; sur Francin, chaque enfant a dû 

coller une pastille rouge ou verte en fonction de son mode de déplacement (vert : déplacement 

selon un mode alternatif à la voiture, vélo, à pied, en trottinette…). Seules 11 pastilles rouges 

ont été collées.

N°4 - Janvier 202324
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Les élus servent une collation aux enfants

Des pastilles vertes et rouges

Un parking à vélos rempli !

Un parking vide !



Point sur les travaux de végétalisation 
des cours des écoles
Comme annoncé, les travaux de végétalisation des cours d’écoles ont été 
conduits pendant les vacances de la Toussaint. Nos services techniques 
finaliseront l’implantation des arbres, plans, mobiliers et autres pergolas.

Mené en lien avec les équipes enseignantes, ce projet apporte une réponse à plusieurs défis :

• Apporter ombre et fraîcheur dans nos cours d’écoles en diminuant les surfaces 
en enrobé : une surface de 258 m2 a été désimperméabilisée dans les cours des écoles 

élémentaires Crincaillé et primaire de Francin, 40 m2 à l’école maternelle Crincaillé. Cela 

permet d'apporter de l'ombre en créant des îlots de fraîcheur grâce à la multiplication de 

zones engazonnées et à la plantation de plusieurs arbres, liquidambars et platanes, 9 au 

total. Ces nouveaux sujets ont volontairement été choisis de belles dimensions (diamètre 

de 12 à 13 cm, hauteur de 2,5 à 3 mètres). Ils permettront d’apporter de l’ombre, de lutter 

ainsi contre la chaleur et de protéger les façades de nos écoles.

• Améliorer l’usage des espaces pour les enfants en créant des espaces diversifiés et 
notamment des coins calmes. Ainsi, chaque cour d’école aura trois parties bien distinctes : 

une zone de sport laissée en bitume, une zone végétalisée qui pourra donner lieu à différentes 

plantations et un espace plus calme pour permettre aux enfants de jouer ou de lire.

COURSE INTERÉCOLES
Le jeudi matin 20 octobre, l’école de Francin a 
organisé le « courseton » qui est une course à laquelle 
tous les élèves, quel que soit leur niveau, peuvent 
participer. Outre Francin, les écoles de Cruet et de 
Planaise ont été associées à cet événement sportif. 
Ainsi 378 enfants étaient attendus ; selon leur niveau, 
ces derniers ont couru sur un ou plusieurs tours.
La municipalité de Porte‑de‑Savoie a 
soutenu cette initiative en offrant le goûter 
à l’ensemble des enfants présents.
Certains s’en sont même montrés très satisfaits et ont 
adressé une lettre de remerciements à M. le Maire !

ENFANCE  JEUNESSE
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LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS

La parole aux associations

CULTURE – LOISIRS

FORUM DES ASSOCIATIONS : 
UNE FORMULE RENOUVELÉE !
Samedi 3 septembre, plus de 300 personnes 
sont venues rencontrer les 26 associations 
présentes au forum. En plus de la 
traditionnelle galerie des associations qui 
permet de découvrir les activités proposées 
par le tissu associatif Porterain et d’assister 
à des démonstrations, plusieurs expositions 
ont été particulièrement appréciées : 
ancien mobilier des écoles communales, 
peinture, ferronnerie d’art, gantières ou 
encore découverte de l’œnotourisme.
Un espace consacré aux services communaux 
était également présent pour communiquer 
sur les dispositifs mis en place par la mairie 
(pass’ sport/culture, budget citoyen, aides à 
la transition énergétique, …) et se renseigner 
sur les services municipaux (bibliothèque 
municipale, pôle enfance, éducation et culture).

Galerie des associations

Services communaux

Promenoir culturel et touristique

Démonstrations diverses sur scène

OSTENDITE
LE TRADITIONNEL RDV 
DES « ARTISTES EN MARCHES »

Ostendite, l’association d’artistes marcherus 

a organisé début octobre son traditionnel RDV 

Artiste en Marches. Cette manifestation fut 

l’occasion pour les visiteurs de découvrir les 

œuvres de 21 artistes présents pour cette 

édition 2022 : peintures (huiles, acryliques, 

aquarelles…), sculptures dont la statue 

dénommée Les quatre vertus cardinales 

de J. Camilleri ou encore celle du sculpteur 

sur bois A. Gillé dont l’une des œuvres a 

été choisie pour être offerte à la cérémonie 

écossaise des 20 ans de Jumelage en Marches.

Lors de cette exposition qui s’est déroulée 

dans une ambiance jazzy, a été mise à 

l’honneur Maryvonne Dequier, artiste peintre, 

résidant en Maurienne.

FESTIVAL LIVRES EN MARCHES

UNE ÉDITION 2022 AU RENDEZ‑VOUS
Pari réussi pour le festival Livres en Marches, organisé pour la première fois fin septembre :

• Des visiteurs au rendez‑vous

• 35 823 livres vendus à la Bourse aux Livres

• Près de 3 700 personnes aux 15 conférences

• 370 enfants lors des 28 ateliers et lectures

• 50 nouveaux bénévoles ont rejoint l’aventure

DES RENCONTRES TOUTE L’ANNÉE
Depuis plus d’un an, les Rencontres de Livres en Marches sont devenues des espaces de 

discussion sur les sujets sociétaux. Chaque mois, entre 120 et 250 personnes découvrent 

un livre et son auteur pour continuer à « essaimer la matière à penser ».

À suivre début 2023 :
• 19 janvier : Jean‑Philippe Decka pour son essai Le courage de renoncer chez Payot.

• 9 mars : Nathanaël Wallenhorst – primo venu au Festival – revient présenter 

son dernier livre Qui sauvera la planète ? chez Actes Sud.

LE FESTIVAL 2023
À noter dès à présent dans votre agenda : l’édition 2023 du Festival se déroulera les 

30 septembre et 1er octobre. Le dépôt de livres des écoles et associations sera organisé au 

printemps. Celui des particuliers, une semaine avant le grand week‑end.

Les artistes et quelques élus dont M. Le Maire
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LA PAROLE AUX ASSOCIATIONSCULTURE – LOISIRS

LES VOIES DE NOTRE HISTOIRE
L’année 2022 des Voies de Notre Histoire a été riche en 

événements, nous avons découvert Les Savoyards à Paris avec 

Jacques Viout, passé une soirée au théâtre avec 8 femmes 

et le Théâtre sous la Dent, célébré les 90 ans de l’auberge 

La Savoyarde à Francin en compagnie de 400 visiteurs, présenté 

les œuvres des artistes lors du week‑end Histoire d’Artistes 

et clôturé l’exposition par un moment poétique et culturel, 

quant à Laurent Demouzon il nous a emmenés dans les Alpes 

en hiver 44/45 pour nous faire vivre une étrange bataille. 

Au‑delà de cette programmation nous avons retracé l’histoire 

de la Vierge de Charrière en juin, mis en avant le patrimoine 

mobilier de la commune lors du forum des associations, et enfin 

nous sommes fiers d’avoir participé à la création d’un espace 

culturel dans la commune avec la mise en place de Vulcain 

réalisé par Joseph Camilleri, en lieu et place de l’ancienne 

forge ouvrant ainsi la création de l’espace Francin cœur de 

village qui devrait s’étendre jusqu’au futur lavoir à réhabiliter. 

Notre programme 2023 s’articulera autour de 8 événements 

majeurs avec une première conférence en mars et un beau 

projet au cœur de l’été. Nous vous attendons nombreux.

À l’occasion des journées du patrimoine, l’association Les Voies de 
notre Histoire, présidée par André Bataillard, a organisé une exposition 
intitulée D’une grange… à un lieu de vie, fêtant dignement l’anniversaire 
des 90 ans de l’auberge La Savoyarde, lieu emblématique francignerain.
À cette occasion, les participants ont pu découvrir l’exposition réalisée 
par les Voies de Notre Histoire, l’exposition de Jojo, spécialiste en 
champignons et partager un moment de convivialité autour d’un 
buffet, dans une ambiance « guinguette ».

Exposition préparée par Les voies de notre histoire

Valérie et Manue perpétuent l’institution aux côtés de JojoExposition de champignons – Jojo expert

MÉMOIRE ET PATRIMOINE DE LES MARCHES
Histoire, archéologie, généalogie, patois, bibliothèque associative, publications, visites guidées, voyages culturels, 

animations tout publics (conférences, concerts, sorties, Journées européennes du Patrimoine).

  memoire.patrimoine@gmail.com OU associationmpm73.blogspot.com OU facebook.com/Memoire73/

SOIF DE ZIC
L’association Soif de Zic a organisé 3 événements durant cette année 2022.

Nouveau : une soirée Choucroute‑concert en mars, puis 2 manifestations estivales : 

la fête de la musique et le festival Rock’n Marches.

Une belle reprise après ces 2 dernières années vides d’événements !

Depuis sa création, l’association Soif de Zic participe à la promotion des musiques 

vivantes pour tous et des musiciens régionaux, à travers l’organisation de ses 

manifestations annuelles.

La musique vivante existe près de chez nous, elle nous rassemble et nous fait du 

bien. Alors ne ratez pas nos prochains rendez‑vous !

Calendrier des manifestations 2023 :
• Soirée Choucroute‑concert – Samedi 4 mars 2023 – Salle Montgrabelle.

• Fête de la musique – Samedi 17 juin 2023 – Dans le bourg

• Festival rock – Samedi 26 août 2023 – Parking de la salle polyvalente La Montgrabelle.

  soif‑de‑zic.neopse‑site.com/fr/ OU soifdezic@gmail.com
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SAINT ANDREW : 
LA TRADITION FAÇON 
PUB ÉCOSSAIS
Le 2 décembre, environ 
70 personnes ont assisté à 
la traditionnelle St Andrew 
organisée par JEM : danse 
traditionnelle au son d’un 
orchestre, dégustation de 
produits de type écossais 
et d’un assortiment 
de scotch whisky.
Les participants ont ainsi 
fêté la nouvelle année 
à la mode écossaise ! 
Les vœux de bonne année 
se souhaitant en décembre.

LE COMITÉ DE JUMELAGE A ENFIN PU RENDRE VISITE 
AUX CORRESPONDANTS ÉCOSSAIS DE STEPPS !
Le Maire de Porte‑de‑Savoie et 3 adjoints ont rencontré leurs homologues 
du Council du North Lanarkshire : le Provost Kenneth Duffy et le conseiller 
de Stepps, John McLaren.
La commémoration officielle a permis de réaffirmer les valeurs qui avaient 
présidé à la mise en place du jumelage : amitié entre les peuples, ouverture 
sur le monde et développement d’une Europe pacifique et solidaire.
Un échange de cadeaux a scellé la bonne entente entre les deux 
collectivités locales.
Nos amis écossais viendront parachever la célébration du 20e anniversaire, 
en Savoie, à l’automne 2023.

Le groupe de français devant The Forth bridge

Remise de cadeaux – Peinture de Christian Batardin &  sculpture en bois d’Alain Gillé

Jumelage Les Marches – Stepps

Représentants du comité de jumelage

JUMELAGE EN MARCHES :
COMITÉ DE JUMELAGE AVEC L’ÉCOSSE
Avoir 20 ans… c’est exaltant ! Après un réveil post‑covid, le comité de jumelage a participé ou 

organisé des activités comme le concert de harpe, le pique‑nique, le forum des associations…

Il a aussi renoué avec ce qui est l’essence même du jumelage : la rencontre des Écossais, 

rencontrés pour la dernière fois en 2018. Un groupe de 34 adhérents s'est rendu en Écosse, 

du 28 octobre au 3 novembre 2022. Le week‑end passé dans les 13 familles hôtes a permis de 

renouer de chaleureux contacts et de mener diverses activités en commun, telles l'audition 

d'une chorale, d'un groupe de musiques, la visite de sites remarquables de Glasgow, etc.

Et aussi… le traditionnel Ceilidh, soirée dansante folk aux rythmes endiablés ! Quatre voyageurs 

n'ont pas hésité à revêtir le mythique kilt ! Une rencontre officielle mais décontractée a eu lieu 

entre élus de Porte‑de‑Savoie et du North Lanarkshire et entre membres des comités de jumelage.

Les principes d'échanges fraternels entre les 2 communautés, en vue de conforter les liens dans 

une Europe en paix et solidaire, ont été réaffirmés. Les participants ont souhaité l'établissement 

de liens plus réguliers entre collectivités locales et entre correspondants. Chacun a pu profiter 

de visites organisées (cité ouvrière de New Lanark, Edimbourg, …) ou libres (Royal Mile, château, 

Arthur Seat, musée d'Écosse, Parlement, Palace de Holyrood, etc.) sans oublier la découverte 

de pubs typiques… Tous ont apprécié le bon accueil écossais et la (re)découverte d'un pays 

attachant, aux liens ancestraux avec notre pays. Un seul mot d'ordre : y retourner !

Vous êtes tous invités à nos prochaines manifestations (cf. agenda) : AG, St Andrew, Fish and Chips...

Si vous souhaitez en savoir plus sur notre association, n’hésitez pas à nous contacter.

  jumelageenmarches73@gmail.com – Tél. André Brun 06 04 44 15 12 
Tél. Yves Rebourg 07 60 46 20 68 – Tél. Georges Teppaz 07 82 44 26 52 
jumelage‑en‑marches.neopse‑site.com/fr/ OU porte‑de‑savoie.fr/
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FÉDÉRATION NATIONALE
DES ANCIENS COMBATTANTS
EN ALGÉRIE
Cette année le comité FNACA de Les Marches a souhaité en parti‑

culier commémorer le 60e anniversaire du cesser‑le‑feu en Algérie.

Dès le 18 mars nous avons proposé en salle Saint‑Maurice une 

exposition de panneaux souvenirs de cette période douloureuse 

pour nous, où nous avons eu le plaisir de recevoir 2 classes de 

jeunes élèves de notre commune, attentifs et curieux.

Le 19 mars nous avons participé aux cérémonies du 60e anni‑

versaire au mémorial d’Aix‑les‑Bains et le 20 mars aux monu‑

ments aux morts de Les Marches et à celui de Francin avec 

une délégation du comité.

De même, nous avons pris une part importante dans l’organi‑

sation du 34e Congrès National de notre Fédération la FNACA 

à Chambéry les 14, 15 et 16 octobre.

Nous avons aussi participé au mémorial près de la RN de Francin, 

aux cérémonies de la Libération de Montmélian le dimanche 

28 août. Également une délégation de notre Comité était pré‑

sente le 11 novembre 2022 au monument aux morts de Francin.

Notre comité qui, malheureusement ne peut que se réduire, 

remercie sincèrement la municipalité pour son aide précieuse. 

Fidèles à notre amitié, nous saurons toujours conserver la 

mémoire de tous nos camarades qui ont participé, perdu la vie, 

la santé ou une partie de leur jeunesse au service de la nation.

Une classe d’écoliers 
devant l’exposition souvenir 
de la guerre d’Algérie

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES
ET AMIS DE L’ÉCOLE DE FRANCIN

L’Association des Parents 

d’Élèves et Amis de l’École 

de Francin (APEAEF) organise 

diverses ventes, souvent dans 

un contexte festif, afin de contri‑

buer à financer les activités et 

voyages des élèves de l’école 

de Francin : agrumes, sapins de 

Noël et le traditionnel diots – 

patates à l’alambic.

AMAP DE LES MARCHES
L’AMAP des Marches a pour objets :

• De maintenir localement une agriculture 

paysanne, c’est‑à‑dire à échelle humaine, 

indépendante des grandes entreprises de 

production d’intrants et de semences, et des grands circuits de distribution ;

• D’encourager la production et la fabrication locale d’une alimentation 

non polluée et non polluante ;

• De favoriser l’accessibilité de cette alimentation par les habitants sans 

mener quelque activité commerciale que ce soit ;

• De faciliter des partenariats entre des paysans et des consommateurs locaux 

selon les orientations ci‑dessus et dans le respect de la charte des Amap ;

• De favoriser un environnement sain pour la population et riche en biodiversité ;

• De sensibiliser le public à l’agriculture paysanne et aux thématiques 

citées ci‑dessu .

Au 1er novembre 2022, l’AMAP comptait 34 familles et fonctionnait avec 

vingt producteurs en Agriculture Biologique dont deux nouveaux pour 

cette année 2022 qui fournissent de la volaille et du miel. 

  On peut nous rencontrer au local de distribution (en face de 
la boulangerie des Marches) chaque jeudi de 19h15 à 20h ou 
nous contacter par mail à amapdesmarches@laposte.net

ASSOCIATION AUX FOURS ET À FRANCIN
« On n’a pas tous les jours 20 ans… », c’est aussi vrai pour les associations. 

En 2022, Aux fours et à Francin a fêté les 20 ans de sa création et organisé 

sa 20e Fête du Pain. Un anniversaire fêté, comme il se doit, avec beaucoup 

de monde (re)venu à la traditionnelle Fête du Pain du mois de mai et un 

petit grain de folie avec la Band’à Rioule. Un anniversaire fêté, comme il 

se doit, avec les membres bénévoles de l’association et leurs familles, le 

week‑end des 15 et 16 octobre, en Val d’Aoste, à l’occasion de la fête du 

pain noir Lo Pan Ner. Nos cousins valdotains nous ont très bien accueillis 

et nous leur rendrons la pareille, le 14 mai 2023 pour la 21e Fête du Pain.

Gégé la goutte assure la préparation de 1 200 diots avec leurs patates

LE SOU DES ÉCOLES CRINCAILLÉ
Le Sou des Écoles Crincaillé organise différentes manifestations 

tout au long de l’année, au profit des élèves des écoles maternelle 

et élémentaire publiques de Porte‑De‑Savoie. Bonne humeur et 

partage sont les leitmotivs de la trentaine de parents bénévoles 

qui se retrouvent à chaque rentrée !

Pour cette année scolaire, c’est plus de 10 000 € qui seront reversés 

aux écoles pour financer les activités culturelles, sportives et 

éducatives des enfants !

Que vous soyez sportif, gourmand, ou proche de la nature, le 

programme 2022‑2023 vous plaira forcément !

À vos agendas pour ne rien manquer ! 

Le Sou des Écoles compte sur vous !
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ASSOCIATION FEELING APY
Vous pensez savoir respirer ? Votre sommeil est‑il réparateur ? Vous manquez de temps ? En 

plus d’entretenir votre mobilité, vous apprendrez à mieux vous connaître. Le « Yoga » signifie 

« l’union » entre le corps et l’esprit. Réveiller son corps tout en l’écoutant, pratiquer les bien‑

faits de la respiration et bien d’autres techniques à découvrir. Retrouver une harmonie et un 

équilibre entre déconnexion et ancrage. C’est avec bienveillance que je retrouve mes élèves 

les mardis soirs de 19 H 15 à 20 h 45 en salle ou en extérieur au bord du lac Saint André pour 

une séance dynamique et relaxante. Séances en petit groupe de 6‑12 personnes. Progrès 

assurés, ambiance chaleureuse, sécurité non négligée et l’écoute de soi une priorité. Je suis 

Maud, Professeur de Yoga depuis 2017, passionnée de voyage je me suis formée en Thaïlande, 

en France et diplômée en Inde !

  Feeling APY – maudfeelingapy@gmail.com – 06 21 65 10 33

LACS
(LOISIRS ACTIVITÉS CULTURELLES SPORTIVES)
La rentrée de septembre 2022 s’est 

bien déroulée. Les adhésions sont 

en augmentation. Nous avons 

reconduit nos activités habituelles : 

œnophilie (2 groupes complets ont 

pu redémarrer), art floral adultes et 

enfants, badminton, couture, gui‑

tare, art créatif, randonnée douce, 

sorties raquettes, sortie Montagne. 

Tout cela dans une bonne dyna‑

mique au sein de l’association.

De nouvelles activités pour 2022/2023 : nous avons également proposé un stage de cirque à 

l’adresse des enfants de la commune. Ce stage a eu lieu pendant les vacances de Toussaint. 

Les enfants étaient ravis, et souhaitent renouveler l’expérience. À suivre…

Calendrier 2022/2023 :
• Sorties raquettes en nocturne, avec restaurant le 20 janvier 2023.

• Sortie familiale en raquettes et en journée le 5 mars 2023.

• Soirée des Bébés. Rencontre avec les parents des nouveaux bébés de 2022. 

Salle Saint‑Maurice le 31 mars 2023.

• Journée festive autour du four communal avec jambon à l’ancienne le 2 avril 2023. 

Sur réservations.

• Sortie Montagne : Les balcons du Roseland au printemps (mai/juin).

LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS SPORTS

AMICALE DES PÊCHEURS
DE FRANCIN
Le 5 mars 2022, fidèle à sa tradition, une 

équipe d’une douzaine de bénévoles s’est 

donnée rendez‑vous afin de procéder à la 

collecte de matériaux et déchets. « Assurer le 

nettoyage des tours des lacs est une activité 

nécessaire qui se déroule dans un contexte 

convivial » nous expliquent les participants. 

Ainsi de la ferraille, du bois et autres gravas 

ont été conduits à la déchèterie.

Au‑delà de cette activité effaçant les actes 

d’incivilité, forte d’environ 300 adhérents, 

l’amicale pratique la pêche à la ligne, lutte 

contre la pollution et le braconnage, gère 

la destruction des animaux nuisibles et 

s’attelle au repeuplement des poissons.

Elle projette d’organiser des démonstrations 

de pêche.

La pêche ? Une activité de plein air qui 

permet de retrouver son calme et renouer 

avec la nature et mieux la connaître !

  raffele.salvatore@hotmail.com

  Retrouvez toutes nos activités et nos infos sur Instagram : lacs.asso 
ou sur le site : lacs‑asso.fr 
Christophe Roulot – Président – 06 17 02 63 30

PASS’ SPORT/CULTURE, 
UN VRAI COUP DE POUCE
Depuis plus d’1 an, le pass 
sport/culture proposé par la 
commune permet à tous les 
jeunes Porterains de 3 à 17 ans 
de bénéficier 40 € pour toute 
adhésion à une association 
sportive, culturelle ou de loisirs 
de la commune (ou de Cœur de 
Savoie et Chapareillan si l’activité 
concernée n’est pas proposée sur 
la commune). Encore 150 pass 
ont ainsi été délivrés pour la 
saison 2022/2023, un vrai coup de 
pouce pour rejoindre 
la vie associative du territoire !
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AEB GYM CHAMBÉRY

L’AEB GYM CHAMBÉRY est une association affiliée à 

la Fédération Française de Gymnastique qui a pour 

but de développer l’éducation par la pratique de la 

gymnastique sous toutes ses formes.

L’AEB GYM CHAMBÉRY propose des activités 

gymniques, au sein de l’École de Francin, pour tous 

types de publics, quel que soit l’âge (de 3 ans à plus 

de 80 ans !) et/ou l’activité physique : Baby Gym, 

Baby Danse, Gymnastique Rythmique et Aérobic en 

loisir, renforcement musculaire, Zumba, Pilates.

Pour les plus jeunes, l’AEB GYM CHAMBÉRY propose 

également à chaque période de vacances scolaires 

des « stages Multisports » et des « Matinées Baby » 

aux adhérents et non adhérents de l’association ; 

une bonne occasion de découvrir la gymnastique de 

façon ludique !

L’équipe de l’AEB  GYM  CHAMBÉRY est composée 

d’une équipe d’encadrants diplômés et expérimentés 

et d’une équipe bénévole dynamique pour participer 

à la vie locale.

CŒUR DE SAVOIE FOOTBALL CLUB
Notre association Cœur de Savoie 

Football est un club de football ama‑

teur ambitieux et sain qui place les 

notions de respect et de fair‑play au 

premier plan pour toutes les caté‑

gories de joueurs. Cette année nous 

sommes engagés dans 3 champion‑

nats avec 1 équipe Sénior Féminine et 

2 équipes Sénior Masculin composées 

de respectivement 17 licenciées fémi‑

nines, 50 licenciés masculins. C’est 

aussi une équipe vétéran en loisir 

avec 18 licenciés. Une vingtaine de 

bénévoles permet le bon fonctionnement du club, de leur implication résultent les 

succès sportifs et des événements (fête de la bière, tournois de pétanque…). Cœur 

de Savoie souhaite aussi s’inscrire dans l’accompagnement de tous les passionnés 

de football, avec un projet à long terme d’équipe jeune. Cette dernière a vu le jour 

en 2021 avec une trentaine d’enfants inscrits et 3 catégories représentées (U6/

U7, U8/U9 et U10/U11).

Les entraînements ont principalement lieu sur le terrain municipal de Chignin et 

les matchs sur le terrain des Marches.

Les entraînements ont lieu :
• U6/U7 :  Mercredi soir de 16 h 30 à 17 h 30 

avec plateaux (tournoi) le samedi après‑midi

• U8/U9 :  Mercredi soir de 17 h 45 à 19 h 

avec plateaux (tournoi) le samedi matin

• U10/U11 :  Mardi et vendredi soir de 18 h à 19 h 30 

avec plateaux (tournoi) le samedi matin

• Féminines :  Mardi et jeudi soir de 20 h à 21 h 30 

avec match le dimanche à 10 h

• Seniors 1&2 :  Mardi et vendredi soir de 20 h à 21 h 30 

avec match le dimanche à 12 h 30 et 15 h

• Vétéran : Jeudi soir de 20 h à 21 h 30 avec match en semaine

Si le Football est aussi votre passion, rejoignez‑nous !

  Contact : Benoît TASSART – +33 684 810 562 – csfootball73@gmail.com

CLUB DE DANSE
Remake des années 20’, Bas les masques !

Nouvelle saison, nouveau bureau !

Après trois années de Covid et de 

restrictions, le renouveau de la danse apparaît. 

Notre premier « dessert dansant » interclubs de danse a 

été une réussite. Cet événement convivial nous montre 

un besoin de danses et d’insouciance.

Vous pouvez nous rejoindre les lundis de 19 h à 20 h 30 

à la Salle Polyvalente de Francin.

  Retrouvez‑nous sur :
• porte‑de‑savoie.fr/vie‑locale/associations
• facebook.com/danse.portedesavoie.5
• le flyer joint au bulletin municipal

LA PAROLE AUX ASSOCIATIONSSPORTS



BOUTIQUE EN LIGNE : WWW.EQUI-SERVICES.FR

Nathalie MAGNIN
170 rue de Longifan
38530 CHAPAREILLAN
Tél. 04 76 45 22 93
nathalie.magnin@notaires.fr

Ouvert sur le lac St André
Cuisine soignée
Entièrement Maison
Ouvert toute l’année

Tél. 04 79 28 11 71 | Port. 06 58 13 92 54
restaurant.lesaintandre@gmail.com - Lac de Saint André 73800 LES MARCHES

www.restaurant-lesaintandre.com

à 15min de Chambéry
Au coeur du vignoble 

de la Combe de Savoie

TOUS TRAVAUX D’ENROBÉS
VRD, PUBLICS ET PRIVÉS

Agence de VOGLANS
2, rue Centrale - 73420 VOGLANS

Tél. 04 79 52 08 00 
www.eiffageinfrastructures.com

SAVOIR FAIRE LA DIFFÉRENCE

ROUTE

6j/7j
lundi, mardi et jeudi
17h30 - 21h00
du vendredi au dimanche
17h30 - 21h30

-  FERMÉ LE MERCREDI

PARKING SUPER U
FRANCIN MONTMÉLIAN

www.toppizzamontmelian.com

Ø20 Ø20 Ø20 Ø20

Ø20 Ø20 Ø20 Ø20

Ø20 Ø20 Ø20 Pizza
offerte

Ø31 Ø31 Ø31

Ø31 Ø31 Ø31 Ø31

Ø31 Ø31 Ø31 Ø31

Les glaces
Sammontana - Numéro 1 de la glace italienne !

Pot de 90 g ......................................... 2,90€
Pot de 500 g ...................................... 7,90€

Les vins italien
Rosato delle Venezie ...................... 8,00€
Vin rosé tonique et fruité, totalement axé
sur la gourmandise et le plaisir. Idéal pour l’apéro !
Vino rosso Chianti ......................... 9,00€
Vin rouge, belle robe grenat sombre. Ensemble équilibré
et fringuant qui donne un vin authentique de bonne densité.
Pinot "Grigio" ................................. 9,00€
Vin blanc à la robe jaune clair dorée au nez d'agrumes et de 
fruits blancs acidulés et ananas, rond et franc au fruité tonique.
Lambrusco Rosso ........................... 9,00€

Les boissons
Grande bouteille (Fanta, Tropico...) 1,5l ... 4,00€
Canettes ( Coca Cola, Orangina..) 33cl ....... 2,00€
Eau plate ou pétillante (50 cl.) ...... 1,00€
Bière (33cl.) ........................................... 3,00€
Bière (66cl.) ........................................... 4,50€ VALABLE 1 AN....................................................................................

Modes de règlement acceptés : espèces

Produits frais et d'origine France dans la mesure du possible et selon arrivage

Retrouvez-nous 
sur Facebook ! 

/toppizza73

COMMANDEZ AU

09 82 42 42 46

Pizza
offerte
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LA PAROLE À…
Alexandra Chambon : 
le bonheur est dans le rugby !
Porteraine de 22 ans, Alexandra Chambon a commencé le rugby à l’US Mont‑
mélian voilà 12 ans. Elle joue désormais joue au FCG et étudie à Grenoble le 
commerce et le management dans une institution adaptée au parcours de 
sportifs de haut niveau.

Comment avez‑vous découvert ce sport ?
Plus jeune, j’allais regarder les matchs à Montmélian, ma famille jouait ; mes frères, oncles et 

cousins sont passionnés par ce sport que j’ai appris à connaître. Aujourd’hui je pratique ce 

sport entre 10 à 15h par semaine.

Pouvez‑vous expliquer votre passion pour ce sport ?
Le rugby est un sport d’équipe et de combat – il nous fait aller au bout de nos limites ! – pour 

autant il faut être stratégique. C’est un sport qui a des valeurs comme l’entraide et la solidarité. 

On se fait mal ensemble.

Quelles qualités la pratique de ce sport vous a‑t‑elle permis de développer ?
Sur le terrain, je donne tout ! et je ne suis pas comme à la ville où je suis plus réservée. Le rugby 

est un bon moyen de s’exprimer et exalte les personnalités ! Ce sport m’a donné confiance en 

moi et m’aide à gérer mon stress. Il m’a donné aussi pas mal de résilience. Autant de qualité 

que je peux transposer dans ma vie personnelle.

Vous revenez d’un séjour en Nouvelle‑Zélande, racontez‑nous !
En novembre 2021, j’ai été sélectionnée en équipe de France avec le XV de France féminin, 

contre l’Afrique du Sud, j’étais remplaçante. Puis j’ai été sélectionnée comme « 3e 9 » (demi 

de mêlée) pour partir faire la coupe du monde. Au 3e match j’ai joué ainsi que sur les phases 

finales. Nous avons perdu contre la Nouvelle‑Zélande – d’un point ! On a eu la médaille de bronze.

Je suis restée sur place pendant deux mois. Cela restera une aventure humaine et sportive 

très, très intense, avec beaucoup de pression et d’enjeux !

Après cette formidable aventure, quels sont vos projets ?
Aller en coupe du monde – qui sera dans 3 ans en Angleterre – et la gagner ! En attendant, je 

reprends pour la saison avec le FC Grenoble. Je n’imagine pas ma vie sans le rugby, c’est une 

passion qui sans doute limite d’autres activités – avant je skiais beaucoup – mais c’est sans regret.

En attendant, suivez Alexandra Chambon et toute l’équipe féminine au stade Lesdiguières 
à Grenoble pour le championnat de 1re division féminine français.

AMICALE DES PÊCHEURS DU LAC DE SAINT‑ANDRÉ
Conformément aux statuts, notre Assemblée Générale s’est déroulée le second vendredi 

de février soit le 11 février 2022. L’ouverture de la pêche a bien eu lieu comme prévu 

habituellement le premier samedi de mars, toujours à l’exception du brochet, au 15 avril.

Cette année encore, de nombreux alevinages conséquents ont été faits, représentant plus 

de 1 200 kg de truites, gardons, tanches, carpes, perches et brochets avec sensiblement 

le même nombre de ventes de permis de pêche.

Plusieurs opérations de nettoyages du lac et environs, élagage et broyage de végétaux, 

ont eu lieu au cours de l’année, à l’initiative de la mairie (journée écocitoyenne) et 

également de celle de l’Amicale, les 2 avril, 6 avril, 21 mai et 15 octobre 2022.

La fermeture a eu lieu comme prévu le premier dimanche de décembre, laissant au 

repos la faune aquatique jusqu’à l’ouverture du samedi 4 mars 2023. Comme à son 

habitude l’Assemblée Générale aura lieu le second vendredi de février 2023, en Mairie.



 POSE ET MOTORISATION DE TOUTES FERMETURES 
PARTICULIERS • PROFESSIONNELS • COLLECTIVITÉS

PORTES DE GARAGE • PORTAILS • VOLETS ROULANTS • PORTES INDUSTRIELLES, RAPIDES, PIÉTONNES
BARRIÈRES • RIDEAUX MÉTALLIQUES • FABRICATION MENUISERIE ALU…

 ZI PLAN CUMIN - 321 rue Jacquere - LES MARCHES 73800 PORTE DE SAVOIE
automatismes-fermetures@orange.fr / www.automatismes-fermetures-savoie.fr

04 79 33 59 45  /  06 61 23 53 49

FRANCINFRANCIN
www.betonalyon.fr
04 79 70 10 63Lieu-dit Les Ilons

73800 PORTE
DE SAVOIE

Béton prêt à l’emploi

Particuliers et professionnels
Livraison du lundi au samedi matin*

*sur demande

• Abymes •

• Séduction Apremont •

• Chardonnay •

• Plaisir des Anges •

• La Douceur •

• Aligoté fût de chêne •

• Roussette •

• Roussette de Monterminod •

• Méthode traditionnelle •

• Gamay •

• Mondeuse •

• Rosé •

Notre caveau
est ouvert 7j/7j
sur rendez-vous
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Benjamin et Gilbert CAILLET • 500, chemin de Mure • Les Marches 73800 PORTE DE SAVOIE
domainedesanges.vinsdesavoie@orange.fr • domaine-des-anges.com

06 32 64 79 95 • 06 89 05 07 41

Vins de Savoie

Notre caveau
est ouvert 7j/7j
sur rendez-vous

500, chemin de Mure • Les Marches 73800 PORTE DE SAVOIE
domainedesanges.vinsdesavoie@orange.fr • domaine-des-anges.com



TESTEZ VOTRE 
ÉLIGIBILITÉ À LA FIBRE !
Le déploiement de la fibre avance pro‑

gressivement sur la commune avec plus 

de 1 000 prises installées au mois de 

décembre. Le déploiement se poursuit 

en 2023 avec une commercialisation 

à compter du premier trimestre 2023. 

Vous pouvez consulter votre éligibilité 

à la fibre en renseignant votre adresse 

sur le site :

xpfibre.com/testez‑votre‑eligibilite

LE COIN DES BONNES INFOS

NOUVEAUX HORAIRES DE LA DÉCHETTERIE
Route des Chancelières, lieu‑dit île Besson, 
commune déléguée de Francin

MON ATELIER DOUCEUR
INSTALLATION D’UNE NOUVELLE 
AUXILIAIRE DE PUÉRICULTURE
Je m’appelle Ludivine, je suis Auxiliaire de Puériculture depuis 2017. 
Passionnée par l’univers de la femme enceinte, du bébé et 
de l’enfant, j’ai décidé d’ouvrir ma micro entreprise en tant 
qu’accompagnatrice périnatale sous le nom de Mon Atelier Douceur. 
Je me suis formée à l’école Bien Naître de Paris ce qui m’a permis de 
devenir Ambassadrice de Bien Naître. Mon Atelier douceur accompagne les jeunes 
parents sur plusieurs ateliers : massage bébé, bain enveloppé pour retrouver les 
sensations In Utero, Portage Physiologique, Réflexologie bébé émotionnelle, massage 
femme enceinte, Yoga post et pré natal, bébé yoga et yoga Kids. J’accompagne 
également les parents sur le sommeil de leur bébé, leur diversification et l’aide à 
l’allaitement. Je suis là pour les accompagner dans la douceur et la bienveillance.

  Rendez‑vous à domicile et à l'espace santé Myriade de Chapareillan 
Instagram : Monatelierdouceur – 06 22 67 47 17 – monatelierdouceur@gmail.com

À NOTER

RAMASSAGE DES ENCOMBRANTS
RAPPEL DES RÈGLES
Chaque fin de trimestre un ramassage gratuit des 
encombrants est réalisé par nos services techniques. Ce 
ramassage est proposé pour les habitants n’ayant pas 
la possibilité de se rendre en déchèterie. Au moment de 
votre inscription en mairie, le détail des encombrants à 
évacuer vous est demandé afin de calibrer au mieux la 
tournée de collecte en termes de temps et de moyens ; 
nous vous remercions de bien vouloir respecter la liste 
que vous nous communiquez ! Tout objet non mentionné 
ne sera pas pris en charge par les services techniques.

NOUVEAUTÉS

OUVERTURE DE NOTRE SERVICE D’ACCOMPAGNEMENT 
AUX DÉMARCHES ADMINISTRATIVES EN LIGNE
Depuis plusieurs mois la commune travaille à la création d’un service 
permettant d’accompagner les habitants qui rencontrent des difficultés dans 
la réalisation de leurs démarches administratives lorsque celles‑ci doivent être 
réalisées en ligne. Ce service est opérationnel depuis début janvier !
Ce service est situé en mairie siège dans un espace spécialement 
aménagé permettant de préserver la confidentialité des démarches.
Les démarches sur lesquelles nous vous accompagnons sont toutes les 
démarches administratives de premier niveau (demande de renouvellement 
de papier d’identité, carte grise, démarches liées à la sécurité sociale, à 
la CAF, à pôle emploi…) pour les démarches plus complexes (dossiers de 
retraite, etc) nous vous réorienterons vers une maison France Service.

Vous souhaitez être accompagné dans la réalisation 
d’une démarche administrative en ligne ? 
Prenez rendez‑vous auprès de Julia REVOL au 04 79 28 12 82
• Service gratuit et ouvert à tous les habitants
• Service confidentiel
• Agent habilité « aidant connect »
• Accompagnement personnalisé

Matin Après‑midi

Lundi 8h – 11h45 14h – 17h45

Mardi 14h – 17h45

Mercredi 14h – 17h45

Jeudi 8h – 11h45 14h – 17h45

Vendredi 8h – 11h45 14h – 17h45

Samedi 8h – 11h45 14h – 17h45
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L’ÉTOILE FILANTE
LIEU D’ACCUEIL 
ENFANTS‑PARENTS
La structure L’étoile filante est un 

lieu d’accueil favorisant la relation 

parent‑enfant. Il propose le plaisir d’être 

ensemble dans les jeux et les échanges. 

Du côté des enfants de 0 à 4 ans, c’est 

un lieu de socialisation permettant :

• De rencontrer et découvrir 

d’autres enfants

• D’apprendre à jouer avec les autres

• D’être en contact avec d’autres personnes

Du côté des parents, 

cet espace convivial permet :

• De passer un moment privilégié avec 

son enfant non scolarisé

• D’échanger sur leurs préoccupations 

de parents et la parentalité en général

• De rencontrer d’autres adultes

C’est donc un lieu pour le jeune enfant 

et pour les parents ou grands‑parents. 

Ce n’est pas un mode de garde : l’adulte 

qui l’accompagne reste avec l’enfant. 

L’accès de ce lieu est gratuit et sans 

inscription préalable. Il est ouvert toute 

l’année hors vacances scolaires.

  Ouvert tous les jeudis 
de 9h à 11h30 
2 route des Belledonnes, 
73800 Myans



SARL Christophe MAGNIN
maçonnerie - rénovation

506 chemin de Saint-André
LES MARCHES 73800 PORTE DE SAVOIE

Portable 06 72 73 08 98
Tél./Fax 04 79 70 45 10
christophemagnin.sarl@wanadoo.fr

SLMC

SLMC

S.L.M.C.SA
R

L

SABLE - GRAVIERS
Démolition 

Terrassement
Entreprises et Particuliers

04 76 25 47 70
Fax 04 76 62 71 06

slmc38@orange.fr

389, chemin de Bellegarde - LES MARCHES 73800 PORTE DE SAVOIE

Groupe
LAFLEUR

LEADER MONDIAL
DE LA CHAÎNE À NEIGE

KÖNIG Sas, ZA Plan de Cumin, 269 rue de la Jacquère Les Marches 73800 Porte de Savoie - 04 79 28 05 10

Adrien Loseto
CHAPE LIQUIDE ET CARRELAGE

06 75 97 77 19
lozchape@gmail.com

lozchape.fr

Z.A. Plan Cumin
LES MARCHES
PORTE DE SAVOIE

04 79 70 24 35
cecile@lagenais.com

www.lagenais.com

Elagage - Abattage difficile
Taille ornementale - Taille de haies

Arrachage de haies
Rognage des souches



EXPRESSIONS POLITIQUES

L’expression de la minorité

NOUVEL ÉLU
Yves Goaër entre au conseil municipal en remplacement de Béren‑

gère Zowiez‑Neumann qui a démissionné pour raisons familiales. Il 

intègre les commissions transports et citoyenneté, sujets qui lui tiennent 

à cœur entre autres. Vous pourrez comme nous tous le contacter sur 

tout autre sujet local.

MÉTHANISEUR
Le juge des référés a annulé le permis de construire de Champlong 

(partie Bâtiment) en se référant au zonage agricole du PLU, que notre 

groupe défend depuis 1 an. Nous sommes mobilisés au côté du collectif 

pour s'opposer au projet et préserver ce site NATURA 2000. Utilisons 

notre pouvoir juridique et restons vigilants !

ÉCLAIRAGE PUBLIC
Par un regrettable défaut d'information de la municipalité, le jour de 

la nuit s'est transformé en semaine anxiogène pour la population de 

plusieurs quartiers plongés sans explication dans une nuit totale ! S'il 

est nécessaire d’éteindre cette coûteuse pollution lumineuse qui nuit 

aux objectifs de la loi Grenelle II, il est NÉCESSAIRE d’informer les gens 

des horaires d’extinction. Nous proposions lors des élections d’éteindre 

de 23 h à 6 h et de transférer les économies aux habitants au travers 

d'aides pour la transition énergétique.

NOUVELLE FUSION
Le préfet a « confirmé » de manière improbable l’arrêté de fusion de 

Porte‑de‑Savoie annulé le 19 mai dernier… Ouvrant une nouvelle période 

d’incertitude jusqu’à ce que la justice ne tranche à nouveau. Avec du 

courage et en consultant la population la question serait déjà réglée.

LYON‑TURIN
Sans en informer la population, ni le conseil municipal, le maire de 

Porte‑de‑Savoie soutient à la comcom le percement d'un tunnel sous 

Saint‑André. Pourtant dans le même temps 87 députés demandent 

une enquête parlementaire sur le Lyon‑Turin… En effet des travaux 

sont prévus au sein des périmètres de protection des captages d’eau, 

ce qui est strictement interdit par la LOI sur l’eau. La source Verdun 

alimentant Francin, Myans et Les Marches est en danger, elle se trouve 

justement à la verticale du tunnel.

Groupe Francin‑Les Marches 2020

L'expression de la majorité

MEILLEURS VŒUX À TOUS !
L’ensemble des membres de la majorité municipale vous souhaite une 

belle et heureuse année 2023. Que cette nouvelle année soit, pour 

vous et vos proches, une année pleine de santé et de bienveillance.

Nous exprimons ici tout notre soutien à la population ukrainienne. 

Celle‑ci souffre et compte ses morts et ses disparus depuis l’invasion 

par la Russie de ce territoire aux portes de l’Europe. Ce conflit nous 

rappelle plus que jamais que la paix n’est jamais définitive et qu’il 

nous faut la préserver avec force et conviction.

Nous souhaitons la bienvenue à un nouveau conseiller municipal au 

sein de la majorité, Aly Diarra, qui intègre le conseil municipal suite 

à la démission de Dominique Joly. Il reste, comme l’ensemble des 

membres de la majorité, à votre écoute et à votre service.

Comme nous l’avions indiqué par courrier en juin dernier, la catas‑

trophe annoncée, suite à l’annulation de la fusion pour un vice de 

forme, n’a pas eu lieu. La procédure de rétablissement sur la forme 

de la fusion, conformément aux conclusions du Tribunal, a démontré 

que ce travail de démolition porté par la tête de liste de la minorité 

n’était pas partagé par l’ensemble de son groupe. Certains ont 

compris qu’il ne fallait pas confondre intérêt général et continuité 

du service public avec de la gesticulation politique. Faire peur n’a 

jamais conduit à des bonnes décisions.

La majorité ne soutiendra jamais ce type d’attitude qui nuit à l’image 

de la commune et à la sérénité de son fonctionnement.

Prenez soin de vous.

La majorité municipale « Bâtissons notre avenir »

HYPNOSE - SOPHROLOGIE - PNL- ADULTES - ADOLESCENTS - ENFANTS 

ARRÊTER UN COMPORTEMENT AUTOMATIQUE

Arrêt du tabac, phobies, stress, anxiété, arrêter une
habitude qui ne vous plait pas, retrouver un sommeil
réparateur, se libérer d'un deuil, accompagner un
traitement médical, préparation mentale 

VIE SCOLAIRE

Apprendre à réduire le stress des examens tout au
long de la vie scolaire, se préparer efficacement
AVANT ET PENDANT pour maitriser toutes ses
capacités le jour J. 
Fixer sa concentration, évacuer sa colère et sa
frustration, apprendre à accueillir ses émotions 

www.pierrelaurentrimbaud.fr
www.hypnosesavoie.fr 
www.sophrologiesavoie.fr 

Pierre-Laurent RIMBAUD
06 09 52 80 93

ARRÊTER UNE MAUVAISE HABITUDE DÉPASSER UN BLOCAGE

Pour accéder au site internet
et découvrir les possibilités de
changement, photographiez
le QR CODE :

Vivre votre changement, reprendre le contrôle, devenir autonome et consolider dans le futur. 

sasumaximus@gmail.com                
contact@hypnosesavoie.fr     
contact@sophrologiesavoie.fr      
 

 
www.pierrelaurentrimbaud.fr
www.hypnosesavoie.fr 
www.sophrologiesavoie.fr  

 
54 rue des Tenettes 73190 SAINT BALDOPH     
 

Nous remercions sincèrement 
les annonceurs présents 

dans ce bulletin municipal.
Merci de leur réserver 
vos achats et travaux.
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NAISSANCES
COMMUNE DÉLÉGUÉE DE LES MARCHES
6 janvier 2022
Eden DUFOUR

19 janvier 2022
Eywan ARNAUD BOUQUIN

25 janvier 2022
Éléa DACQUIN

2 février 2022
Dwayne ANGSAR

5 février 2022
Ezio DIAS

5 février 2022
Arthur PLOTTIN

6 février 2022
Vianney VEYRON

15 février 2022
Julian ROSSILLON BOCH

24 février 2022
Aaron GANDELLI

16 mai 2022
Iris MICHELUZZI

20 mai 2022
Luna PAYET

2 juin 2022
Alexis COSTA FERNANDES

18 juin 2022
Eden SEMILLON

30 juin 2022
Léo CLARET VESTRI

25 juillet 2022
Livia NICOLAS

18 août 2022
Tino BORTOLUSSI

9 octobre 2022
Charly RODRIGUES DO COUTO

17 octobre 2022
Marylou BUGAND‑BUGANDET

17 novembre 2022
Azel SERMEAS BRAULT

26 novembre 2022 
Yuna ANCELOT ROLIN

COMMUNE DÉLÉGUÉE DE FRANCIN
7 janvier 2022
Rita BOURAYNE

6 février 2022
Mattéo NESI

23 mars 2022
Noham MAKMAR

12 avril 2022
Émile GERMAIN

15 mai 2022
Montana BELDA FERRY

13 juin 2022
Yanis CHOJNACKI

22 août 2022
Janna FOURSA

23 août 2022
Noah OGES

25 août 2022
Joia DA COSTA

22 septembre 2022
Pablo SINISCALCHI BLANC

24 octobre 2022
Nina MALLET

7 novembre 2022
Nina MARTINAL BRUNAT

DÉCÈS
COMMUNE DÉLÉGUÉE DE LES MARCHES
19 janvier 2022
Marie BIZOT née ANGELIER

26 janvier 2022
Gérard EVRARD

5 février 2022
MichelBOCHU

7 février 2022
Marie‑Louise FORAY

23 février 2022
Paulette ESCOLIER 
née DELENSEIGNE

27 février 2022
Gisèle GROS née TULLIEZ

3 mars 2022
Georgette BOCQUET 
née CHALANSONNET

8 mars 2022
Marie ANGELIER‑LEPLAN 
née PROVENÇAL

24 avril 2022
Marie‑Thérèse QUENARD

3 mai 2022
Françoise MICHEL 
née DUNOD

20 juin 2022
Yvonne VIBOUD 
née PLOTTIER

27 juin 2022
Christianne KRAFFT 
née ROUSSEL

13 juillet 2022
Janine MANUEL

4 août 2022
Madeleine GOUJON 
née REGNAULT

10 septembre 2022
Yvonne BENAY 
née MAURIN

30 septembre 2022
Guy COMBAZ

3 octobre 2022
Lucette BOTTELIN née CAILLE

6 octobre 2022
Yvette HAAS née IVANEZ

19 octobre 2022
Jeanne RAVIER née BAL

23 novembre 2022
Guy PERCEVAL

30 novembre 2022
Gisèle BERTHET 
née ROMATHIER

6 décembre 2022
Jeannine GARCIN 
née VISSOUD

6 décembre 2022
Bernard LEFÈVRE

7 décembre 2022
Paul BRUN

COMMUNE DÉLÉGUÉE DE FRANCIN
11 janvier 2022
Robert GIRARD‑REYDET

7 février 2022
Jean‑Pierre SUGNY

13 février 2022
Patrick MULLER

10 avril 2022
Michèle PERRIN née GRAVELAT

6 mai 2022
Yvonne COTHIAS née BILLARD

22 juin 2022
Isidoro CANAS MUNOZ

29 novembre 2022
Francis‑Gérard NIVAGGIONI

ÉTAT CIVIL

État civil
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  Consultez régulièrement la rubrique agenda de notre site internet !

20 JANVIER
Vœux à la population

Mairie – Salle Montgrabelle

22 JANVIER
Saint‑Vincent

Mairie – Bourg de Les Marches
(repli salle Montgrabelle en cas de mauvais temps)

27 JANVIER
Vœux à la population

Mairie – Salle polyvalente de Francin

28 JANVIER
Fête de la Saint‑Blaise

APEAEF – Salle polyvalente de Francin

25 FÉVRIER
Soirée dansante fish and chips

Jumelage en Marches – Salle Montgrabelle

04 MARS
Soirée Choucroute

Soif de Zic – Salle Montgrabelle

11 ET 12 MARS
Fête de la gym

Gym Dance – salle Montgrabelle

18 MARS
Théâtre 

Compagnie Les fous du lac – Salle Montgrabelle

19 MARS
Cérémonie d’hommage aux morts pour la France pen‑

dant la guerre d’Algérie
Mairie – Monument aux morts – Les Marches

31 MARS
Rencontre accueil des nouveaux bébés

L.A.C.S. – Salle Saint‑Maurice

1ER AVRIL 
Course d'orientation parents/enfants
Sou des écoles Crincaillé – salle Montgrabelle 

02 AVRIL
Jambon au four

L.A.C.S. – Four du bourg de Les Marches

1ER MAI
Braderie de Printemps

Comité des fêtes – Salle Montgrabelle

08 MAI
Cérémonie du 8 mai

Mairie

13 MAI
Vente de plants et fleurs

Sou des écoles Crincaillé – Salle Montgrabelle

17 MAI
Savoie Nomade – Veillée moderne

Salle polyvalente de Francin

ÉTAT CIVIL  AGENDA

MARIAGES
COMMUNE DÉLÉGUÉE DE LES MARCHES
4 juin 2022
Marjorie MARTIN DIT DUPRAY et Didier FLANET

4 juin 2022
Anaïs CUEVAS et Guillaume GUISAN

18 juin 2022
Marie‑Hélène BAZIN et Marc CHALLÉAT

16 juillet 2022
Ludivine PARIS et Romain LYET

30 juillet 2022
Syrine ZAKRAOUINE et Abdel‑Kader FITAS

24 août 2022
Émilie RODRIGUES DO COUTO et Nicolas SALAUN

27 août 2022
Sarah DEINTERICK et Arnaud CAIOLA

COMMUNE DÉLÉGUÉE DE FRANCIN

16 avril 2022
Julienne NGO BILONG et Julien PACHOUD

14 mai 2022
Léa BOUZERZOUR et Pierre DEVILLE‑CAVELLIN

9 juillet 2022
Jacqueline LECHUGA et François KACZMAREK

15 octobre 2022
Sahra KRIM et Gilles RASTORGUEFF

AGENDA 2023
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HORAIRES DU SECRÉTARIAT
MAIRIE SIÈGE
77, place de la mairie
Les Marches 
73800 Porte‑de‑Savoie
Tél. 04 79 28 12 82
accueil@porte‑de‑savoie.fr
porte‑de‑savoie.fr

MAIRIE ANNEXE 
DE FRANCIN
84 rue du Général Decouz
Francin 
73800 Porte‑de‑Savoie
Tél. 04 79 84 04 43

OUVERTURE AU PUBLIC

Matin Après‑midi

Lundi Les Marches 13h30 – 18h

Mardi Les Marches 8h – 12h Francin 13h30 – 17h

Mercredi Les Marches 8h – 12h

Jeudi Les Marches 8h – 12h Francin 13h30 – 17h

Vendredi Les Marches 8h – 12h Francin 13h30 – 18h

PERMANENCES TÉLÉPHONIQUES
Pour nous contacter, un standard unique avec deux lignes :

Les Marches : 04 78 28 12 82 / Francin : 04 79 84 04 43

Lundi 8h – 12h et 13h30 – 18h

Mardi 8h – 12h et 13h30 – 17h

Mercredi 8h – 12h

Jeudi 8h – 12h et 13h30 – 17h

Vendredi 8h – 12h et 13h30 – 18h

SERVICE URBANISME
84 rue du Général Decouz – Francin

CONTACTS :  
SECRÉTARIAT/ACCUEIL : Corine MOITIE – 04 79 84 04 43

RESPONSABLE :  Béatrice DETROYAT 
urbanisme@porte‑de‑savoie.fr

SUR RENDEZ‑VOUS LES VENDREDIS APRÈS‑MIDI

SERVICE DE CONSULTANCE
ARCHITECTURALE
Fabienne MULLER, architecte conseil, délivre informations et conseils en 
vue d’améliorer la qualité architecturale et paysagère de votre projet.
Un avant‑projet (esquisse du projet, photo de situation, etc.) est à 
transmettre avant le rendez‑vous.

PRISE DE RENDEZ‑VOUS AU 04 79 84 04 43

PERMANENCES 2E MARDI MATIN ET LE 3E VENDREDI APRÈS‑MIDI 
DE CHAQUE MOIS

RESTONS CONNECTÉS !

Vous souhaitez suivre l’actualité de la commune et être informé des événements à venir ?

INFOS PRATIQUES

SERVICE ENFANCE /
ÉDUCATION /CULTURE
94, place de la mairie – Les Marches

CONTACT :  Marie‑Ange LE CERF – 04 79 28 17 04 
periscolaire@porte‑de‑savoie.fr

Mardi 13h30 – 17h30

Mercredi 13h30 – 17h30

Jeudi 13h30 – 16h

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
644 rue de belledonne – Francin
bibliotheque@porte‑de‑savoie.fr

Lundi – 16h30 – 18h

Mercredi 10h – 12h 14h30 – 17h30

Jeudi – 16h30 – 18h

Samedi 10h – 12h –

Rendez‑vous sur
porte‑de‑savoie.fr Suivez‑nous sur Facebook

#communedeportedesavoie

Pour recevoir un condensé de l’actualité 
porteraine sur votre boîte mail, 
inscrivez‑vous à la newsletter 

de la commune depuis 
porte‑de‑savoie.fr

INFOS
PRATIQUES



Saint-Jeoire-Prieuré
04 79 96 97 98

VOTRE 2e PAIRE À 1€
TIERS PAYANT MUTUELLE

www.optic-stjeoire.com

PROMOTEUR- AMÉNAGEUR 
LOTISSEUR

317 avenue de Savoie
38530 PONTCHARRA
Tél. 06 33 94 36 79

atr.promotion@orange.fr
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